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OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Jovencita secuestrada durante 36 horas” 

 
“Deja la oposición pacto tras trifulca” 

 “UNAM avala sistema electoral de la entidad” 

 “PRI niega acusaciones” 

 
“Garantiza IEEH comicios en paz” 

 
“Evaluación del PREP: TODA CONFIABILIDAD” 

 
“Elecciones todo listo; PREP pasará la prueba” 

 
“ENVEJECERÁ POBLACIÓN EN HIDALGO” 

 
“Confiable PREP al 100% en el estado” 

 
“Federales operan red de tráfico humano” 

 
“Espían PCs y celulares” 

 “Cobran $179 millones por no dar clases” 

 
Salen libres y sin cargo alguno los tres generales” 

I N S T I T U C I O N A L  

Milenio-UNAM califica con 100% de confiabilidad al PREP: La Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) 
calificó al Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) con 
una tendencia al 100 por ciento de correcta operación a dos días de la jornada electoral en la que se renovará el 
Congreso del estado. “Se confirma la tendencia en el nivel de correcta operación de la solución informática del PREP 
hacia el 100 por ciento de confiabilidad.  “En los estudios previos practicados por esta casa de estudios en 2010 y 2011, 
el nivel de confiabilidad mostrado había sido de 99.70 por ciento y 99.94 por ciento respectivamente; este año no hubo 
margen de error”, sostuvo Jaime Vergara Prado, coordinador del Centro de Desarrollo Tecnológico de la Facultad de 
Estudios Superiores Acatlán de la UNAM. Indicó que el sistema informático del PREP no presenta alteraciones que 
introduzcan un sesgo a los resultados de la elección. “Es notable el énfasis que el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo ha 
puesto en la capacitación del personal involucrado en las tareas de registro, supervisión y monitoreo del PREP.  La 
preparación y práctica constante de la gente involucrada en el proceso se refleja en el nivel de confiabilidad antes 

referido”. La UNAM realizó tres pruebas al Programa de Resultados Electorales Preliminares antes de emitir su 
evaluación; además de ser la tercera ocasión de trabajar en conjunto con el Instituto Estatal Electoral Hidalgo. “El 
objetivo fue poner a prueba la correcta operación del sistema informático del PREP a través de una simulación de la 
jornada electoral que se va a tener el próximo domingo”, dijo Vergara Prado. Dejó en claro que el trabajo que realizó la 
Universidad Nacional Autónoma de México no se trató de una auditoría, una certificación o un dictamen pericial sino de 
un diagnóstico para que el Instituto Estatal Electoral conozca las áreas de oportunidad que tiene el PREP para que 
funcione de la mejor manera posible. De igual modo, destacó que existe un compromiso real por parte del IEEH de 
mejorar continuamente la tecnología asociada con el PREP.  “Muestra de ello son las nuevas terminales de captura con 
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conectividad Ethernet, que dotan al proceso de una alternativa más para respaldar la transmisión oportuna de los datos 
de la elección hacia el Centro estatal de Cómputo”.  Además puntualizaron que los sistemas y protocolos de respaldo 
garantizan la continuidad en las operaciones del PREP ante eventos contingentes”. Vergara Prado comentó que en el 
transcurso de las evaluaciones realizadas por la UNAM al PREP se presentaron un par de hechos extraordinarios: fallos en 
la energía eléctrica y fallos en la comunicación telefónica. “Esos fallos pusieron a prueba el funcionamiento del PREP, 
pudimos observar que se activaron los protocolos que en algún momento nos había mencionado el Instituto que estaban 
establecidos.  “Se activaron los protocolos y el PREP siguió funcionando de manera normal con la tecnología que cuenta 
el Instituto”, dijo. Ante ello, subrayó el especialista universitario, el Instituto Estatal Electoral está preparado para este 
tipo de contingencias el día de la jornada electoral de presentarse en algún momento inesperado.  Claves Mejoras - El 
consejero presidente del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH), Mario Ernesto Pfeiffer Islas, destacó la evaluación 
que realizó la UNAM al PREP del Instituto. - “Resulta grato comprobar que el énfasis que al interior de este órgano 
autónomo hemos puesto en el mejoramiento continuo de dicho programa se ver reflejado en los resultados”, dijo. - 
Indicó que esto le da al Instituto un panorama de los altos niveles de confiabilidad, operación y seguridad, “con los que el 
próximo domingo estará operando este programa”. (Alejandro Reyes, página 06) 

Milenio-Rechazan que haya focos rojos en Hidalgo: El consejero presidente del Instituto Estatal Electoral de 
Hidalgo (IEEH), Mario Ernesto Pfeiffer Islas, admitió que el Instituto mandó a imprimir material para capacitación en la 
imprenta donde se descubrió propaganda en contra de los partidos Nueva Alianza y Acción Nacional.  Indicó que el 
material del IEEH que se encontraba en esta imprenta -a unos metros del Instituto- debió ser sobrante.  “Hubo material, 
pero que tiene que ver con capacitación, lo que finalmente pudieran tener serían los sobrantes, las muestras, tiene que 
ver con cuestiones indicativas, manuales, mantas que se colocan afuera de las casillas, pero no es una situación de 
documentación que ponga en riesgo la elección”, dijo. Descartó que haya focos rojos en la entidad para la jornada 
electoral aún y cuando se han incrementado los casos de guerra sucia a unos días de la elección. En conferencia de 
prensa, rechazó la guerra sucia en contra de los partidos que se ha presentado en los últimos días y descartó que se pida 
apoyo especial de las autoridades de seguridad federales para el día de la elección. “Desaprobamos cualquier 
denostación, cualquier situación que tenga que ver con alguna difamación, con alguna calumnia, siempre el árbitro 
electoral estará en contra de ello”, dijo. Indicó que ha sido la Subprocuraduría de Asuntos Electorales la que ha atraído 
los casos de guerra sucia. “Habremos de esperar los resultados en esta instancia y estar muy atentos a lo que los 
representantes partidistas en su momento pudieran manifestar”, dijo. Pfeiffer Islas descartó que se vaya a hacer una 
petición especial con presencia de las autoridades federales de seguridad, “no tenemos una situación de emergencia de 
solicitar un apoyo especial”. El consejero presidente aseguró que el Instituto tiene las garantías de seguridad en el 
traslado de la documentación el día de la elección. (Alejandro Reyes, página 06) 

Criterio-se dice que no estaría de más que algunos “docentes” se actualizarán antes de manifestarse. Resulta que 
ayer, mientras gritaban consigas a las afueras del Instituto Estatal Electoral, los panalistas comenzaron con una crítica 
contra el “presidente del IEE, Daniel Rolando Jiménez Rojo”. Una de dos, o se equivocaron de dependencia y 
confundieron el IEE con la delegación de la CDI, o de plano no saben ni que protestan. (Redacción, página 03) 

Criterio-Resultados a través del PREP son 100% confiables: UNAM: Especialistas de la Universidad Nacional 
Autónoma de México (UNAM) concluyeron que el Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP), con el cual se 
darán a conocer los resultados de la contienda electoral de este domingo, es 100 por ciento confiable. Además, no 
presenta alteraciones que introduzcan un “sesgo” a los resultados de la elección hacia ningún partido político, señaló 
Jaime Vergara, coordinador del Centro de Desarrollo Tecnológico de la Facultad de Estudios Superiores Acatlán, de la 

UNAM. En 2010 y 2011 el nivel de confiabilidad mostrado había sido de 99.70 y 99.94 por ciento, respectivamente; sin 
embargo, en la evaluación del pasado 26 de junio, no hubo margen de error. “Se confirma la tendencia en el nivel de 
correcta operación de la solución informática del PREP hacia el 100 por ciento de confiabilidad”, dijo Vergara y agregó 
que el personal involucrado en las tareas del registro, supervisión y monitoreo de este programa están muy bien 
capacitados. Este domingo 7 de julio, una vez que concluyan la votación, en la noche los funcionarios electorales y 
representantes de casilla contarán los votos que se emitieron para, posteriormente, ser enviados al consejo general, el 
cual, a través de su página de internet, dará a conocer los resultados preliminares de las elecciones. (Antonio Alcaraz, 
página 04) 

Criterio-Niegan que imprenta elaborara las boletas: Mario Ernesto Pfeiffer Islas, Instituto Estatal Electoral (IEE) de 
Hidalgo, negó que la imprenta Editora de Ideas SA de CV elaborara material que se utilizará para la jornada de este 
domingo, pues los paquetes electorales “ya fueron trasladados a los consejos distritales”. En una conferencia posterior al 
informe de la calificación del PREP, Islas declaró que lo que pudo encontrarse en la imprenta son “sobrantes o muestras” 

del trabajo que ya se había entregado. El funcionario estatal reconoció que el contrato con esta empresa tiene que ver 
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sólo con la elaboración de mantas indicativas, rotafolios y lonas utilizadas para cuestiones de capacitación de funcionarios 
electorales y, recientemente, para difundir la campaña del reseccionamiento en Mineral de la Reforma. Con un monto de 
2 millones 152 mil 489 pesos, desde el 15 de enero a la fecha, el IEE ha contratado los servicios de la imprenta Editora 
de Ideas SA de CV, donde hace dos días se encontró propaganda negra. Ubicada a metros del organismo electoral, la 
tarde noche del miércoles, dentro de la imprenta, se encontraron papeletas indicativas y datos que competen a las 
autoridades electorales, lo que hizo dudar a los partidos de la legalidad del proceso electoral. Finalmente, la tarde de 
ayer, durante la continuación de la sesión del Congreso de Hidalgo, diputados del PAN, PRD, PT y Nueva Alianza 
exigieron la clausura de dicha imprenta así como la sanción contra los vándalos que irrumpieron y la sanción a los 
funcionarios que se mostraron apáticos ante la violencia que imperaba. (José Antonio Alcaraz, página 05) 

Crónica-Garantiza UNAM efectividad en PREP al 100%; evaluación: El informe técnico realizado por la Comisión 
Evaluadora de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) para el diagnóstico del Programa de Resultados 
Electorales Preliminares (PREP) del Instituto Estatal Electoral (IEEH) reveló que este sistema es 100 por ciento confiable, 
por lo cual la Facultad de Estudios Superiores (FES) Acatlán reconoció la capacitación, medidas de seguridad, 
modernización y compromiso por la transparencia del órgano hidalguense. Desde el pasado 26 de junio el Centro Estatal 
de Cómputo del IEEH recibió a investigadores universitarios para efectuar una simulación integral del día de la jornada 
electoral y diagnosticar la eficacia, así como funcionalidad del PREP. Los integrantes de la Comisión Evaluadora de la 
UNAM, acompañados por Víctor Hugo Castañeda Salazar, secretario de Extensión Universitaria y Vinculación Institucional 
de la FES Acatlán, entregaron el informe con las respectivas conclusiones del estudio al programa. Para este ejercicio de 
simulación la comisión consideró diversas situaciones controladas, como el incremento de niveles de votos nulos, 
diferencias en los resultados entre letra y número, condiciones anómalas en las cifras finales, entre otros. En el informe 
plantearon diversas conclusiones: confirmaron la tendencia en el nivel de correcta operación de la solución informática 
del PREP hacia el 100 por ciento de confiabilidad, pues en estudios previos revelaron que en 2010 la confianza en esta 
herramienta era del 99.7, mientras que en 2011 disminuyó al 99.4 por ciento. Además, el sistema informático del PREP 
no presenta alteraciones que introduzcan un sesgo a los resultados de la elección; pues es notable el énfasis que el IEEH 
consignó para la capacitación del personal involucrado en las tareas de registro, supervisión y monitoreo. La comisión 
evaluadora de la UNAM señaló que existe un compromiso real por parte del IEEH para mejorar continuamente la 
tecnología asociada con el PREP. “Muestra de ello son las nuevas terminales de captura con conectividad Ethernet, que 
dotan al proceso de una alternativa más para respaldar la transmisión oportuna de los datos de la elección hacia el 
Centro Estatal de Cómputo, además de los sistemas y protocolos de respaldo que garantizan la continuidad en las 
operaciones del PREP ante eventos contingentes”. (Rosa Gabriela Porter, página 03) 

Crónica-Vía internet difunden estrategia para ubicar casillas: Implementó el Consejo General del Instituto Estatal 
Electoral (IEEH) el programa denominado “Ubicar tu casilla” vía Internet y telefonía celular, con el objetivo de que los 
hidalguenses conozcan la dirección exacta de la mesa directiva donde ejercerán su voto el 7 de julio. Como parte de las 
acciones que impulsó el pleno para que la población ubique la sección donde sufragará, el órgano electoral propuso 
diversas estrategias como publicidad en medios de comunicación; otro método es el apartado en el sitio web oficial del 
IEEH, además por mensaje de SMS al 98888 para conocer la dirección de la mesa directiva. “Tenemos varios sistemas 
para que la ciudadanía conozca su sección y la mesa directiva donde votarán, desde los programas en el sitio web como 
vía de mensajes de texto gratuitos para cualquier compañía celular, aunque esta última opción no es aplicable para los 
ciudadanos que viven en la sección 739 de Mineral de la Reforma”. Para los más de 14 mil hidalguenses que radican en 
la sección 739, el Consejo General instaló el quiosco de información itinerante para atender a los vecinos de La Reforma 
en los principales centros de afluencia, así como el programa especial denominado “Ubica tu casilla”. También en el sitio 
de Internet aparecen los listados completos de la ubicación exacta de las 3 mil 507 casillas que instalará el IEEH, así 
como la integración de mesas directivas. (Rosa Gabriela Porter, página 03) 

Crónica-Rechaza Pfeiffer perjuicio a elecciones por incidente: Reconoció el consejero presidente del Instituto 
Estatal Electoral (IEEH), Mario Ernesto Pfeiffer Islas, que el órgano autónomo sí contrató los servicios de la imprenta 
Editora de Ideas S.A. de C.V. para cuestiones de capacitación y material indicativo, por ello era visible la presencia de 
papel “sobrante o muestras” en el inmueble de esta empresa. Trascendió que simpatizantes de Acción Nacional (PAN), 
Nueva Alianza (Panal) y Partido de la Revolución Democrática (PRD), revelaron que al interior de la imprenta, ubicada en 
bulevar Everardo Márquez, había propaganda con denostaciones y calumnias de candidatos opositores, además de 
algunas papeletas indicativas con logotipos del IEEH. Derivado de estas evidencias, el titular del Consejo General aclaró 
que desde el 15 de enero, cuando inició formalmente el proceso electoral para renovar el Congreso local, contrataron a 
dicha empresa para elaborar material de capacitación, así como de difusión para el reseccionamiento de la 0739. El 
contrato asciende a 2 millones 152 mil 489.81 pesos y contempló la impresión de cuestiones indicativas, manuales, 
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mantas que colocan en inmediaciones de las mesas directivas, rotafolios, entre otros materiales. “Por la cuestión de 
presupuesto el IEEH puede ocupar los servicios de empresas locales para la impresión de material de capacitación, 
papeletas que no es lo mismo que boletas, las cuales ya están resguardadas en los 18 Consejos Distritales, entre otros 
elementos; entonces creo que lo que encontraron serían sobrantes o muestras, aunque eso debe valorarse por las 
autoridades correspondientes”. Pfeiffer Islas sostuvo que esta situación no pone en riesgo la contienda electoral, por ello 
reiteró que no hay “focos rojos” de cara al 7 de julio. “Desaprobamos cualquier situación que atente contra la legislación 
electoral, cualquier denostación, hechos que tengan que ver con difamación o calumnia, siempre estará el IEEH en contra 
de ello”. Además descartó que el órgano autónomo solicite, tanto a la Federación o Ejecutivo estatal más elementos de 
seguridad y logísticas especiales para procurar los comicios, pues el incidente del pasado miércoles “no refleja el 
desarrollo electoral de los últimos siete meses”. (Rosa Gabriela Porter, página 04) 

Crónica-Expone Vázquez temor para proceso en distrito: Aun cuando no se detectaron “focos rojos” en el Distrito 
XVI con cabecera en Ixmiquilpan, no pueden descartarse incidentes propios a la efervescencia electoral, adelantaron 
autoridades del Instituto Estatal Electoral (IEEH) en la región. La presidenta del consejo del IEEH en Ixmiquilpan, 
Guillermina Vázquez Benítez informó que para el próximo domingo serán instaladas 207 casillas en todo el distrito, 
asimismo para este proceso constitucional fueron contratados 55 auxiliares y cuatro supervisores. Explicó que de las 207 
casillas, 33 son para Alfajayucan; 24 para Chilcuautla; 26 corresponderán a Cardonal; mientras que para Ixmiquilpan 
habrá un total de 124 casillas instaladas. “Para esta elección sólo está considerada una casilla especial, que será colocada 
en la explanada Miguel Hidalgo”. A pregunta expresa si se temen acciones de violencia o que alteren la paz social 
derivadas del proceso, Vázquez Benítez expuso que hasta el momento es un tema muy incierto, toda vez que cada 
elección es muy diferente. (Hugo Cardón, página 08) 

Crónica-Lista logística para jornada electoral: Serán 300 casillas distribuidas en la tercera jurisdicción local, cuya 

cabecera es Tulancingo, informó el presidente del Consejo Distrital Electoral III, Miguel Ángel Guevara. Suman 185 mil 
565 ciudadanos, de los cuatro municipios que integran el distrito: Cuautepec, Santiago Tulantepec, Singuilucan y 
Tulancingo, quienes tendrán la posibilidad de emitir el voto el próximo 7 de julio. Son mil 200 ciudadanos los que 
participarán como funcionarios propietarios de casilla, igual número de suplentes generales, los cuales ya están avalados 
mediante la publicación de la integración de las mesas directivas de casilla. Mientras que los acreditados como 
representantes de los distintos partidos políticos superan los 3 mil 400, además, refirió la presencia de cerca de 10 
personas que se acreditaron para ser observadores de las votaciones. La localidad que más casillas tendrá es Tulancingo 

con 182; en Cuautepec serán instaladas 65; en Santiago únicamente 35; mientras que Singuilucan tendrá 18. Refirió que 
la base primordial de los trabajos coordinados entre los consejeros y representantes de partidos es la cordialidad, ya que 
en las sesiones, han existido inquietudes de los representantes de siete partidos acreditados ante el consejo. “Es en el 
ánimo de querer resolver y encontrar soluciones con estricto apego a la Ley Electoral del Estado de Hidalgo y otras 
directrices, tienen la libertad de manifestar sus inquietudes y encontrar acuerdos y soluciones congruentes”. El 
funcionario reiteró que la elección venidera es la oportunidad de elegir a los representantes y que toman decisiones en el 
Congreso mediante la promoción de las leyes para los hidalguenses. Consideró que le gente deja de asistir a las urnas 
por la responsabilidad que cada uno de los representantes de partido deja de asumir. Invitó a la ciudadanía a hacer valer 
el derecho de votar y con ello elegir a los representantes para que las generaciones que vienen se den cuenta de la 
importancia de la participación. (Everest Villagrán, página 09) 

El Independiente-IEE imprime material de capacitación de Ideas: Mario Pfeiffer Islas, presidente consejero del 
Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE), señaló que el organismo mandó imprimir material para capacitación en la 

imprenta Ideas, propiedad de la familia Bernal, donde partidos descubrieron propaganda contra Nueva Alianza y Acción 
Nacional. Tras la entrega de conclusiones del Programa de resultados preliminares (PREP) realizado por la UNAM, el 
consejero fue cuestionado por esta bodega ubicada a metros del instituto. Subrayó que lo encontrado en dichas 
instalaciones no es documentación electoral que ponga en riesgo la elección, ya que se trata de sobrantes o muestras de 
material indicativo, manuales y mantas. “No se entienden boletas que están resguardadas y que llegaron a una bodega, 
trasladadas a consejos distritales siempre bajo custodia de elementos de seguridad.” El incidente que ocurrió la noche del 
miércoles no es reflejo de lo que sucedió en siete meses del proceso electoral, apuntó y agregó que el organismo no 
contempla solicitar apoyo especial. Ante la postura de PRD, Nueva Alianza y PAN, quienes aseguraron que no existen 
condiciones que garanticen proceso electoral limpio, el consejero se pronunció por escuchar las razones de partidos. “Las 
elecciones tienen un mandato constitucional, recordemos que vivimos en un régimen republicano que implica la 
renovación constante de sus órganos de gobierno.” Ley seca a partir del sábado Pfeiffer Islas informó que la ley seca, 
que prohíbe venta de bebidas alcohólicas, inicia en las primeras horas del sábado y concluirá el domingo, tras finalizar 
comicios de diputados locales. Conclusiones UNAM “confirmó tendencia de correcta operación del PREP hacia 100 por 
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ciento de confiabilidad” El sistema informático del programa “no presenta alteraciones que introduzcan sesgo a los 
resultados de la elección” (Víctor Valera, página 02) 

El Reloj-Elecciones todo listo; PREP pasará la prueba: Todo listo para que todos los ciudadanos hidalguenses 

salgan este 7 de julio a emitir su voto, auxiliares y funcionarios capacitados, material electoral entregado, diversas 
pruebas al PREP, aunado a un clima de tranquilidad, de tal forma que se cumplan los valores de la democracia en la 
elección donde se renovará el Congreso local. Al respecto, el consejero presidente, Mario Ernesto Pfeiffer Islas indicó hay 
garantía para que los ciudadanos acudan a votar en tranquilidad y con la seguridad que se respetará el sentido de su 
voto. Al tiempo, señaló “no hay focos rojos”, toda vez que la vía del diálogo logró eliminar los que existían. Cabe señalar 
que en la elección participan los 7 partidos políticos con registro en el estado, y una coalición entre el PRI y PVEM: 
Hidalgo Avanza; se elegirán 30 diputados, 18 de Mayoría Relativa, y 12 de representación proporcional. Se espera que la 
votación en las 3 mil 507 casillas supere el porcentaje promedio de participación ciudadana que es del 53.73 por ciento, 
de un total de un millón 924 mil 368 personas aptas para votar, para la cual el Instituto Estatal Electoral (IEE) ordenó la 
impresión del mismo número de boletas electorales. En cuanto a las boletas, Mario Ernesto Pfeiffer Islas declaró que este 
material ya se encuentra en la entidad resguardado y deberá repartirse a los Consejos Distritales cinco días antes de la 
elección a efecto de que esto se reparta a los presidentes de las mesas directivas tres días antes del proceso. Para recibir 
los votos de los ciudadanos, el instituto por medio de los más de mil 200 auxiliares electorales, capacitó 28 mil 056 
ciudadanos que fungirán como funcionarios de casilla, en los puestos de presidente, secretario y escrutadores, ya sea 
como propietarios o suplentes, quienes serán los encargados de recibir la votación, así como de contar los sufragios. En 
esta elección, los siete partidos políticos con registro nacional registraron un total de 240 candidatos por la vía de 
mayoría relativa, propietarios y suplentes; y entre 168 candidatos por la vía de representación proporcional, igualmente 
propietarios y suplentes. Finalmente, ante la víspera de las elecciones intermedias, Mario Pfeiffer aceptó que uno de los 
grandes retos de la próxima contienda es vencer al abstencionismo, pues es importante recordar que este tipo de 
elecciones son de las que menos interés tiene entre la población. (Verónica Ángeles, primera plana) 

El Sol de Hidalgo-PREP garantiza operatividad ante contingencias: UNAM: En un esfuerzo más del Instituto 
Estatal Electoral de Hidalgo para brindar mayor certidumbre en el Programa de Resultados Preliminares (PREP), el 
pasado 26 de junio, el Centro Estatal de Cómputo del organismo recibió la visita de los investigadores de la Comisión 
Evaluadora de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), con el objetivo de llevar a cabo una simulación 
integral del día de la jornada electoral y diagnosticar la eficacia y funcionalidad del programa de resultados. Según 

informó el IEE, como resultado de la aplicación de la metodología de evaluación de los niveles de correcta operación del 
sistema informático del PREP; los integrantes de la Comisión Evaluadora de la UNAM, acompañados por Víctor Hugo 
Castañeda Salazar, secretario de Extensión Universitaria y Vinculación Institucional de la Facultad de Estudios Superiores 
Acatlán-UNAM, entregaron el informe con las respectivas conclusiones del estudio al PREP, al consejero presidente de 
este órgano electoral, Mario Pfeiffer, quien estuvo acompañado de las y los consejeros electorales, coordinadores 
ejecutivos y representantes de los partidos políticos. Al respecto, Mario Pfeiffer comentó lo grato que resulta al interior de 
este órgano autónomo, el énfasis al mejoramiento continuo del programa de resultados que se ve reflejado en los 
resultados obtenidos, mismos que muestran un claro panorama de los altos niveles de confiabilidad, operación y 
seguridad con los que el próximo domingo se estará operando. Entre las conclusiones del informe de la UNAM, se dio a 
conocer en la conferencia de prensa realizada ayer en la sede del IEE, "se confirma la tendencia en el nivel de correcta 
operación de la solución informática del PREP hacia el 100% de confiabilidad. En los estudios previos practicados por esta 
casa de estudios en 2010 y 2011, el nivel de confiabilidad mostrado había sido de 99.70% y 99.94% respectivamente; 
este año no hubo margen de error". Asimismo, se estableció que "el Sistema informático del PREP no presenta 
alteraciones que introduzcan un sesgo a los resultados de la elección". Y, además, que resultó "notable el énfasis que el 
IEEH ha puesto en la capacitación del personal involucrado en las tareas de registro, supervisión y monitoreo del PREP. 
La preparación y práctica constante de la gente involucrada en el proceso se refleja en el nivel de confiabilidad antes 
referido". En este sentido, la comisión evaluadora de la UNAM también señaló que existe un compromiso real, por parte 
del IEEH, de mejorar continuamente la tecnología asociada con el PREP. Muestra de ello son las nuevas terminales de 
captura con conectividad Ethernet, que dotan al proceso de una alternativa más para respaldar la transmisión oportuna 
de los datos de la elección hacia el Centro estatal de Cómputo. Finalmente, puntualizaron que los sistemas y protocolos 
de respaldo garantizan la continuidad en las operaciones del PREP, ante eventos contingentes. (Ojo Política, 
Redacción, página 12 A) 
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El Sol de Hidalgo-Elecciones y resultados, sin riesgo alguno: Por su parte, el consejero presidente del Instituto 
Estatal Electoral de Hidalgo (IEE), Mario Pfeiffer, señaló respecto al hallazgo de "propaganda negra" contra candidatos 
del PAN, PRD y Nueva Alianza, que el organismo electoral desaprueba cualquier denostación, difamación o calumnia. "La 

Subprocuraduría de Asuntos Electorales ha tomado el asunto. Debemos esperar los resultados de esa instancia y, desde 
luego, estar muy atentos a lo que representantes partidistas en su momento pudieran manifestar", dijo, señalando que el 
aspecto técnico que le corresponde al IEE está salvaguardado. Añadió que lo ocurrido la noche del miércoles no vulnera 
la entrega de la documentación para realizar la jornada electoral del próximo domingo ni tampoco es el reflejo del 
ambiente tranquilo que ha prevalecido durante los siete meses que lleva el proceso electoral para renovar el Poder 
Legislativo en Hidalgo. "No tenemos, por lo tanto, una situación de emergencia o para solicitar apoyo especial, aunque, 
desde luego, todas las elecciones están coordinadas con las áreas de seguridad en todos los niveles de nuestro estado", 
expuso, agregando que quienes votan son los ciudadanos y que de forma razonada manifestarán su voluntad por algún 
candidato. "Me parece que las incidencias que puedan darse serán responsabilidad de quienes las hayan propiciado y, 
desde luego, estaremos atentos ante eso", explicó Mario Pfeiffer, señalando que las elecciones tienen un mandato 
constitucional para renovar los órganos de gobierno y que sólo pueden suspenderse bajo situaciones muy graves que, 
hasta hoy, no se han dado. Finalmente, el consejero presidente del IEE señaló "que las vías del diálogo y concertación ha 
apagado las posibles situaciones que se habían manifestado de manera escrita y tenemos la certeza de que habremos de 
instalar las 3 mil 507 casillas en todo el estado". (Ojo Política, Redacción, página 12 A) 

Plaza Juárez-Instituto Estatal Electoral condena propaganda negra: El consejero presidente del Instituto Estatal 
Electoral en hidalgo (IEEH), Mario Ernesto Pfeiffer Islas, informó qué "se desaprueba cualquier situación que tenga que 
ver con difamación o calumnia a cualquier partido político", lo anterior por lo ocurrido al ser descubierta en días 
anteriores una imprenta con propaganda negra. A su vez destacó que la Sub Procuraduría de Justicia Electoral, 
encargada de procuración de justicia, en colaboración con el IEEH tomarán cartas en el asunto para dar seguimiento y 
conocer los resultados de este delito electoral. Asimismo, enfatizó que el material del IEE que fue encontrado en dicha 
imprenta son los sobrantes o muestras de capacitación, indicativas, manuales o mantas que se colocan sobre las casillas, 
mas no es una documentación que ponga en riesgos las elecciones el día domingo. En este sentido, recordó que se 
cuenta con la seguridad de traslado y revisión  documentación que se, o a los consejos distritales para la elecciones, por 
lo que enfatizó que las boletas electorales cuentan con el resguardo requerido y bajo la supervisión de la Secretaría de 
Seguridad Pública. Pfeiffer Islas comentó que hasta el momento, no se requiere apoyo de emergencia sin embargo las 

elecciones estarán coordinadas con las áreas de seguridad en todos los niveles para cualquier incidente que se pueda 
suscitar durante la jordana electoral. El consejero afirmó que se contará con un total de 1 millón 949,768 boletas 
distribuidas en todo el estado para todo tipo de casillas, además que se han contratado "bestias" para trasladar el 
material electoral a las regiones de difícil acceso. Por otra parte, aseveró que se capacitó a todos los funcionarios para el 
desprendimiento de cualquier propaganda alrededor de las casillas, "en el caso específico que existieran bardas pintadas, 
se pidió la identificación de éstas, para que se informe a los consejos distritales y los partidos políticos las retiren" dijo. Lo 
anterior se dio a conocer durante el Informe Técnico de la Evaluación Diagnóstica al Programa de Resultados Electorales 
Preliminares (PREP) realizada por la Facultad de Estudios Superiores Acatlán de la Universidad Nacional Autónoma de 
México (UNAM) con el objetivo de garantizar el buen funcionamiento del programa en estas próximas elecciones 
destacando este año al no registrarse ningún error durante su ejecución. (Eduardo Barrón Garza, página 03 A) 

Plaza Juárez-Sin focos rojos para jornada electoral: IEEH En aparente calma se llevará a cabo la jornada electoral 
del próximo domingo en el distrito XI Apan pues hasta el momento el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) no 

tiene reportes de zonas conflictivas o de riesgo para los comicios. Así lo dio a conocer la presidente distrital del IEEH en 
Apan, Leticia Ibarra Reyes, al señalar que sólo en el municipio de Almoloya existen rumores sobre la posibilidad de 
dificultades aunque hasta el momento no hay indicios reales que supongan alguna situación de alarma. Indicó que en las 
instalaciones ya residen las 98 mil 71 boletas electorales para la elección del 7 de julio, y al día de ayer estaba en 
proceso el enfajillado de boletas para las 179 casillas que se ubicarán en los municipios de Almoloya, Apan, Emiliano 
Zapata, Tepeapulco y Tlanalapa. De estas 179, 92 casillas son básicas y 87 más contiguas. Ibarra Reyes confirmó que 
hay condiciones para desarrollar en calma la jornada electoral, y a la vez descartó que por el momento exista alguna 
situación adversa que limite el buen funcionamiento de la organización y la jornada, el próximo domingo. (Carlos 
Rosales, pág. 2B) 
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Síntesis-Garantiza el IEEH comicios en paz: El presidente consejero del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo, Mario 
Ernesto Pfeiffer Islas, lamentó los hechos de violencia ocurridos la noche del miércoles en la empresa Lito Impresos 
Bernal, y señaló que este fue un hecho aislado, por lo que los comicios del domingo 7 de julio están garantizados. Luego 

de que especialistas de la UNAM entregaran el diagnóstico al Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) de 
Hidalgo, del cual se concluyó que tiene un cien por ciento  de confiabilidad, el funcionario electoral lamentó los hechos 
violentos ocurridos la noche del miércoles en la imprenta, y aseguró que será la unidad de asuntos electorales la que 
lleve el tema, además de que estarán atentos a lo que digan los partidos. Respecto a la evaluación del PREP, añadió que 
es para brindar mayor certidumbre en el Programa de Resultados Preliminares por lo que el pasado 26 de junio, el Centro 
Estatal de Cómputo del IEEH recibió la visita de los investigadores de la Comisión Evaluadora de la Universidad Nacional 
Autónoma de México, con el objetivo de llevar a cabo una simulación integral del día de la jornada electoral y 
diagnosticar la eficacia y funcionalidad del programa de resultados. “El énfasis al mejoramiento continuo del PREP se ve 
reflejado en los resultados obtenidos, mismos que muestran un claro panorama de los altos niveles de confiabilidad, 
operación y seguridad con los que el próximo domingo se estará operando”. De igual manera dio a conocer que de 
acuerdo a las conclusiones de los representantes de la UNAM, encabezados por Víctor Hugo Castañeda Salazar, 
secretario de Extensión Universitaria y Vinculación Institucional de la Facultad de Estudios Superiores Acatlán - UNAM, es 
que se confirma la tendencia en el nivel de correcta operación de la solución informática del PREP hacia el cien por ciento 
de confiabilidad,  ya que en los estudios previos practicados por esta casa de estudios en 2010 y 2011, el nivel de 
confiabilidad mostrado había sido de 99.70 por ciento y 99.94 por ciento  respectivamente mientras que para este año no 
hubo margen de error. “La comisión evaluadora de la UNAM, también señaló que existe un compromiso real por parte del 
IEEH de mejorar continuamente la tecnología asociada con el PREP. Muestra de ello son las nuevas terminales de captura 
con conectividad Ethernet, que dotan al proceso de una alternativa más para respaldar la transmisión oportuna de los 
datos de la elección hacia el Centro estatal de Cómputo”. (Jaime Arenalde, página 03) 

Uno más Uno-PREP funciona hacía 100% de confiabilidad: Tras culminar con las distintas etapas de pruebas y 
análisis realizados al Programa de Resultados Preliminares (PREP), el Centro Estatal de Cómputo del IEEH, con asesoría 
de investigadores de la Comisión Evaluadora de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), dio a conocer sus 
conclusiones en compañía de los consejeros electorales, coordinado-res ejecutivos y representantes de los partidos 
políticos. Los resultados de la aplicación de la metodología de evaluación de los niveles de operación del sistema 
informático del PREP; realizada por Víctor Hugo Castañeda Sal azar, secretario de Extensión Universitaria y Vinculación 

Institucional de la Facultad de Estudios Superiores Acatlán-UNAM, confirmaron la tendencia en el nivel de correcta 
operación del PREP en un 100 por ciento de confiabilidad. El consejero presidente del IEEH, Mario Alberto Pfeiffer Islas, 
comentó lo grato que resulta al interior de este órgano autónomo, el énfasis al mejoramiento continuo del programa de 
resultados que se ve reflejado en los resultados obtenidos, mismos que muestran un claro panorama de los altos niveles 
de confiabilidad, operación y seguridad con los que el domingo se operará. Conclusiones del informe Se confirma la 
tendencia en el nivel de correcta operación de la solución informática del PREP hacia el 100% de confiabilidad. En los 
estudios previos practicados por esta casa de estudios en 2010 y 2011, el nivel de confiabilidad mostrado había sido de 
99.70% y 99.94% respectivamente; este año no hubo mar-gen de error. El Sistema informático del PREP no presenta 
alteraciones que introduzcan un sesgo a los resultados de la elección. Es notable el énfasis que el IEEH ha puesto en la 
capacitación del personal involucrado en las tareas de registro, supervisión y monitoreo del PREP. La preparación y 
práctica constante de la gente involucrada en el proceso se refleja en el nivel de confiabilidad antes referido. La comisión 
evaluadora de la UNAM, también señaló que existe un compromiso real por parte del IEEH de mejorar continuamente la 
tecnología asociada con el PREP. Muestra de ello son las nuevas terminales de captura con conectividad Ethernet, que 
dotan al proceso de una alternativa más para respaldar la transmisión oportuna de los datos de la elección hacia el 
Centro estatal de Cómputo. Además puntualizó que los sistemas y protocolos de respaldo garantizan la continuidad en las 
operaciones del PREP ante eventos contingentes. (Redacción, pág. 03) 

Cambio 21-Es confiable el Programa de Resultados Electorales: Como un organismo modelo digno de reconocer 
su trabajo fue calificado el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo por la Universidad Nacional Autónoma de México a través 
de la Facultad de Estudios de Acatlán al presentarse la Evaluación Diagnóstica al Programa de Resultados Electorales. 
Víctor Hugo Castañeda Salazar, secretario de extensión universitaria de la FES Acatlán hizo extensivo el reconocimiento al 
IEEH por su labor emprendida tres años atrás en este renglón donde, además de estrechar lazos de hermandad y 
vinculación se ha caracterizado por ser un ejemplo a seguir con el PREP y cerrar en dos años consecutivos con un alto 
margen de confiabilidad. Durante la presentación de dicha Evaluación Diagnóstica se recordó, en 2010 el cierre del PREP 
llegó al 99.70 por ciento, en 2011 con el 99.40, esto significa, sin embargo, en esta ocasión, dentro de las pruebas 
efectuadas los errores fueron mínimos, es decir, cercano al 100 por ciento. En su momento, Mario Ernesto Pfeiffer Islas, 
presidente consejero del IEEH puntualizó, hace tres años, Hidalgo se posicionó como un ejemplo a seguir de los 12 
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estados que desarrollaron elecciones, al obtener un 99.7 por ciento de confiabilidad. Castañeda Salazar indicó, durante el 
simulacro realizado hace unos días se basaron en un software simulador que permitió tener un panorama distinto al 
implementar un 20 por ciento de votos nulos en tres escenarios que significaron la elaboración de 35 actas inexistentes 
para detectar situaciones anómalas en el procedimiento, resultado que dio paso a la correcta operación. Al pasar diversas 
pruebas desde fallas de energía eléctrica, la FES Acatlán declaró como válido el PREP puesto que, personal autorizado 
tendrá acceso mediante tarjetas con chip el conocer datos preliminares. (Redacción, pág. 02) 

Cambio 21-Instituto Estatal Electoral rechazó la aparición de la propaganda negra: Luego del descubrimiento 
hecho por fuerzas políticas de propaganda negra en conocida imprenta. Mario Pfeiffer Islas, presidente consejero del 
Instituto Estatal Electoral mostró su rechazo por estos hechos quien señaló, esta situación no es un reflejo del trabajo 
emprendido por casi siete meses. Sostuvo que volantes y documentos en contra de candidatos y partidos políticos es un 
asunto que está en manos de la Subprocuraduría de Asuntos Electorales (SUBAE) cuyo seguimiento está basado en la 
averiguación previa PGJHO3-03*1 S.2/018/2013. Al hablar de algunos trabajos hechos en la imprenta denominada Ideas 
S.A de C.V., comentó que formaron parte de las primeras tres fases del proceso electoral consistentes en capacitación y 
papeleta utilizada en su momento, sin embargo, se desconoce si hubo algún tipo de sobrantes. Pfeiffer Islas abundó, el 
hecho de localizar papeletas no significa que sean boletas electorales, puesto que, el material electoral que llegó a la 
capital hidalguense hace unos días está resguardado en una bodega bajo la supervisión de personal de la Secretaría de 
Seguridad Pública del Estado. A escasas 72 horas del proceso electoral, el presidente consejero aclaró que no recurrirán a 
solicitar apoyo de autoridades federales, no obstante, sí habrá un operativo de seguridad en los 18 Distritos Electorales 
para brindar condiciones del millón 924 mil 768 hidalguenses en posibilidades de votar este domingo. En otro contexto, 
informó que a partir del primer minuto del sábado comienza la ley seca y concluirá este lunes, de acuerdo con la 
disposición legal misma que ya fue publicada a fin de recordar al ciudadano esta medida  (Redacción, pág. 03) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Partidos piden seguridad para la jornada electoral: Representantes de los partidos políticos en Hidalgo 
solicitaron a las autoridades estatales garantías en cuanto a seguridad, de cara a las elecciones del próximo domingo 7 
de julio. El presidente del comité directivo estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Ricardo Crespo Arroyo, 
negó que su instituto político esté involucrado en el conflicto que se desató la noche del miércoles en las instalaciones de 
una imprenta donde se fabricaba propaganda en contra del PRD, PAN, PVEM y Nueva Alianza. “Lo niego 
categóricamente, les he pedido a los demás partidos que acudamos a las instancias legales pero que no hagamos 
presunciones sin tener las pruebas. Que presenten la denuncia y muestren las pruebas necesarias y de ser así que la 
autoridad aplique la ley, el PRI nunca va a ir en contra de que se haga justicia, sin importan quien sea la persona”, 
señaló. El ex subsecretario de Desarrollo Político de Hidalgo también se deslindó de la publicidad en contra de la 
oposición que se imprimía en la empresa Lito Impresos Bernal SA de CV de Pachuca y añadió que presentarán una 
denuncia como terceros interesados por este delito electoral para mostrar su rechazo a estas acciones que, afirmó el 
PAN, ponen en riesgo la elección a diputados locales. “Los principales interesados de que se lleve a cabo la votación 
somos nosotros, porque tenemos campañas exitosas, campañas que creemos que vamos a ganar. Tal vez es la 
preocupación de otros institutos políticos de que sus campañas no funcionaron y tal vez en su momento estén buscando 
alguna situación”, postuló Crespo Arroyo. Aunque en la bodega de la imprenta se encontraron trípticos de los candidatos 
del Revolucionario Institucional, Ricardo Crespo dijo desconocer si ésta fue contratada por el área de comunicación e 
imagen de su partido para producir su publicidad. En tanto, los partidos Acción Nacional, de la Revolución Democrática y 
Nueva Alianza señalaron que abandonarían la mesa de acuerdos que mantenían con el gobierno y las demás fuerzas 
políticas en la entidad, al considerar que no existen condiciones que garanticen la seguridad y la transparencia en la 
jornada comicial del próximo 7 de julio. Luego del hallazgo de miles de panfletos con “publicidad negra” en su contra los 
líderes del PAN, PRD y Panal acusaron que no se usó a la policía del estado para combatir el delito denunciado y otros 
más que han venido señalando. “Los hidalguenses ya estamos cansados de vivir elecciones siempre bajo la incertidumbre 
y la poca claridad de los procesos, no podemos y no debemos quedarnos callados, somos más los que queremos una 
entidad sin represión y sin violencia”, reprochó el secretario general de Acción Nacional, Jorge Miguel García Vázquez, 
quien calificó de salvajismo los hechos ocurridos en la imprenta de Pachuca.  Piden diligencias El representante legal 
del PRI ante el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH), Roberto Rico Ruiz, aseguró que han solicitado a las 
instancias de procuración de justicia que se lleven a cabo con prontitud las diligencias ministeriales que haya que hacer 
para dar con los responsables de la guerra sucia. Afirmó que el PRI estará pendiente de las diligencias que se realice la 
Subprocuraduría de Asuntos Electorales, “para que los sucesos no queden impunes y se dé con el paradero de los 
responsables de los estos acontecimientos (guerra sucia)”. Pese a los hechos de los últimos días, Rico Ruiz descartó que 

existan focos rojos a dos días de las elecciones en donde se renovará el Congreso del estado. “Yo creo que focos rojos no 
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existen, intranquilidad por parte de todas las expresiones políticas lo va a haber sin duda alguna por la guerra sucia que 
se ha desatado, no solamente de algunos partidos políticos sino en contra también del Partido Revolucionario 
Institucional, este tipo de sucesos nos ha afectado a todos”, dijo. (Axel Chávez, página 08) 

Criterio-Escucha Moctezuma a los partidos luego de trifulca: El titular de la Secretaría de Gobierno estatal, 
Fernando Moctezuma Pereda, se reunió con los dirigentes de los partidos políticos de oposición luego de los hechos 
violentos suscitados el pasado miércoles en una imprenta, en la cual supuestamente se imprimía propaganda contra sus 
candidatos. Durante la reunión, los líderes de los institutos políticos Acción Nacional (PAN), Nueva Alianza (Panal) y de la 
Revolución Democrática (PRD), quienes decidieron abandonar la mesa de diálogo político; también estuvo presente el 
presidente del Revolucionario Institucional (PRI), Ricardo Crespo. Fue durante las primeras horas del día cuando 
Moctezuma Pereda acudió a la mesa política llevada a cabo en el Congreso para escuchar las quejas de los dirigentes del 
Panal, Heriberto Martínez; del PRD, Arturo Sánchez, y de Jorge Miguel González, secretario general del PAN. Los 
dirigentes partidistas señalaron que durante el diálogo pidieron al Poder Ejecutivo aclare los hechos ocurridos. De 
acuerdo con los líderes de los partidos de oposición, luego de exponer el caso de propaganda negra encontrada a unas 
cuadras del Instituto Estatal Electoral, se exigió a Moctezuma Pereda la inmediata destitución de Alfredo Ahedo Mayorga, 
titular de la Secretaría de Seguridad Pública estatal, y de los agentes del Ministerio Público; así como la inhabilitación del 
Notario Público, que supuestamente, se negó a dar fe de los hechos. (Miriam Avilés, página 04) 

Criterio-Se manifiestan en el Congreso estatal por trifulca en imprenta: Unos dos mil maestros y simpatizantes 
del Panal, PAN y PRD se movilizaron en la sede del Congreso del estado para protestar por los actos violentos ocurridos 
la noche del miércoles pasado, cuando un grupo de choque arremetió a golpes para desalojarlos de la imprenta Ideas SA 
de CV, donde se maquilaba supuesta propaganda negra contra candidatos a diputados de oposición. Los manifestantes 
empezaron su arribo a la sede legislativa antes de las 9:00 horas, una hora antes del inicio de los trabajos de la mesa 

política entre el secretario de Gobierno, Fernando Moctezuma, y los dirigentes de los partidos. Conforme avanzó la 
mañana fue incrementando el número de manifestantes.  Por la tarde, pretendieron impedir la salida de trabajadores del 
Congreso, Radio y TV de Hidalgo, el tribunal electoral, el SAT y los juzgados. Finalmente desistieron de sus pretensiones 
y aproximadamente a las 17:00 horas comenzaron a retirarse del lugar. Los quejosos instalaron templete, bocinas y 
micrófono con los que los oradores se turnaron para lanzar mensajes contra la guerra sucia y exigir la no intervención de 
las autoridades en los comicios. “Qué bonita es la democracia cuando se puede ejercer como este día, no cuando hay 
imposiciones, violencia, difamación, mentiras, manipulación”, arengó uno de los oradores que pasaron por el templete 

ubicado afuera del Congreso local. “¡Ni un paso atrás, ni un paso atrás!”, “¡duro, duro, duro!”: fueron las consignas con 
que los manifestantes respondieron a cada discurso, algunos con el puño en alto. La presencia de los manifestantes 
inhibió el acceso por la puerta principal de los dirigentes de los partidos políticos, entre ellos, el secretario de Asuntos 
Electorales del PAN, Antonio Carabantes; Mariano Torres, del PT; Ricardo Crespo, del PRI. Su salida también fue por la 
puerta de atrás. “En esa imprenta (Ideas) se encontraron toneladas y toneladas de basura electoral, todos merecemos 
respeto, exigimos que los próximos comicios sean con verdadera democracia, sean legales, sean derechos, por eso 
estamos aquí”, dijo otro orador ante la multitud. “Solicitamos de inmediato la intervención de observadores nacionales e 
internacionales para que se pueda llevar a cabo este proceso”. BLINDAN CONGRESO Al interior y en las inmediaciones 
del Congreso estatal se desplegaron unos 200 elementos antimotines de Seguridad Pública para resguardar el orden. 
(Emmanuel Rincón, página 06) 

El Independiente-Se levantan PAN, PRD y Nueva Alianza de mesa política: Tras reunión de dirigentes de 
partidos con el secretario de Gobierno Fernando Moctezuma en el Congreso local, PAN, Nueva Alianza y PRD anunciaron 

que se levantaron de la mesa política y aseguraron que “no hay condiciones que garanticen proceso electoral limpio”, 
tras el hallazgo de imprenta con propaganda negra dirigida contra la oposición. Pidieron al gobierno del estado 
“respuesta integral”, así como detener a responsables de los panfletos y castigo a agresores de panistas, con tal de 
volver al diálogo a horas de la elección de diputados del próximo domingo. El hallazgo de guerra sucia y la embestida de 
grupos de choque lograron unir a PAN y Nueva Alianza, tras la controversia que sostuvieron en días anteriores por el uso 
electoral del magisterio. El primero que salió del encuentro a paso rápido fue el dirigente del Revolucionario Institucional 
Ricardo Crespo Arroyo, quien dijo desconocer si el partido mandó imprimir propaganda en la imprenta Ideas, propiedad 
de la familia Bernal. Los priistas presentarán denuncia “como terceros interesados”, dijo el líder en breve entrevista. 
Descartó que el PRI mandó grupos de choque para golpear a seguidores de Nueva Alianza y PAN que resguardaban la 
imprenta y pidió a sus homólogos acudir “a las instancias jurídicas, pero no hagamos presunciones sin tener pruebas 
necesarias”. Atrás del líder tricolor salieron de la sala de reunión el dirigente del PRD Arturo Sánchez Jiménez, el 
secretario general panista Jorge García Vásquez y el líder de Nueva Alianza Heriberto Martínez. En rueda de prensa 
improvisada en la explanada del Poder Legislativo, García Vásquez presentó fotografía del panista cuyo rostro está 
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totalmente bañado en sangre, derivado del enfrentamiento de la noche del miércoles y que circuló en redes sociales. 
Agregó que el gobierno del estado no da “garantías para asegurar una jornada electoral equitativa”. Sánchez Jiménez 
apuntó que el dirigente tricolor trató de “colgarse” de la demanda de los dirigentes de oposición, lo cual no fue permitido 
ya que los priistas son sospechosos de la propaganda negra, dijo. Las dirigencias nacionales de PAN y PRD están al tanto 
de la propaganda negra en la entidad y podrían asumir posturas en el “Pacto por México”. Heriberto Martínez apuntó que 
si autoridades estatales dan condiciones de equidad, el proceso electoral continuará. “No nos sentimos seguros”, luego 
que el Ministerio Público no atendió con prontitud la denuncia panalista. La oposición encontró propaganda y 
nombramientos del PRI firmados por Ricardo Crespo, carteles con logotipo del IEE donde indican la forma correcta de 
votar; además de panfletos contra candidatos de Nueva Alianza de distintos distritos y el alcalde del PAN, Cipriano 
Charrez. (Víctor Valera, página 03) 

El Independiente-Sin condiciones para seguir en la contienda electoral: Panal: La dirigencia estatal del Partido 
Nueva Alianza (Panal) analiza retirarse de la contienda electoral, al no encontrar condiciones de seguridad de cara a la 
jornada de este domingo. El dirigente Heriberto Martínez Santiago informó que tomarán la determinación durante este 
día al interior del partido. En entrevista al término de la mesa política entre líderes de institutos políticos y gobierno del 
estado, en la sede del Congreso local, exigió garantías de equidad para continuar en el proceso. Además pidió aclarar a la 
brevedad el origen de la propaganda negra contra aspirantes de su partido, hallada el miércoles por la noche al interior 
de una imprenta a unos metros del Instituto Estatal Electoral. “Necesitamos garantías, por eso nos levantamos de la 
mesa política porque no las vemos por ningún lado. Requerimos una respuesta integral para permanecer y continuar en 
el proceso. El Líder de los aliancistas en el estado exigió hallar a los responsables de la propaganda apócrifa, clausurar la 
empresa Lituimpresos Bernal donde reproducían los materiales y destruir por completo los panfletos, para evitar que los 
sigan repartiendo. Exigió al gobierno del estado una respuesta que satisfaga a todos los partidos, ante los hechos 
violentos del pasado miércoles cuando un grupo de choque irrumpió en la imprenta donde se encontraban profesores en 
busca de los materiales. “Nos decía (secretario de Gobierno) que nosotros otorgáramos las soluciones, cuando los más 
importante es que ellos digan cómo resolverán esto que ya se les sale de las manos. Quiero que ellos nos digan quién 
encabeza el grupo de choque”. Martínez Santiago, criticó el “marasmo de irregularidades” durante la campañas políticas, 
que terminaron con enfrentamiento entre simpatizantes de Nueva Alianza y PAN al descubrir la propaganda que 
desacreditaba a los candidatos a diputados a ambos políticos. (Gerardo Neria, página 03) 

El Sol de Hidalgo-Elecciones y resultados, sin riesgo alguno: Mientras que partidos políticos solicitaron esclarecer 

la existencia de "propaganda negra" contra algunos candidatos del PAN, PRD y Nueva Alianza, hechos que ya investiga la 
Subprocuraduría de Asuntos Electorales, el titular de ésta, Sergio Priego, y el consejero presidente del IEE, Mario Pfeiffer, 
coincidieron en señalar que ante estos hechos no corren riesgo alguno la jornada electoral del próximo domingo ni sus 
resultados ni la participación ciudadana. Fue en una mesa política que sostuvieron con el secretario de Gobierno, 
Fernando Moctezuma, en el Congreso, ayer, dirigentes del PAN, PRI, PRD, PT, Partido Verde, Movimiento Ciudadano y 
Nueva Alianza, donde pidieron el esclarecimiento de la propaganda descubierta la noche del miércoles presuntamente en 
la bodega de Impresos Bernal, situada sobre el pachuqueño bulevar Everardo Márquez. Respecto a esos hechos se inició 
la averiguación previa PGJH03-03*1S.2/018/2013 en la Subprocuraduría de Asuntos Electorales de la Procuraduría 
General de Justicia del Estado de Hidalgo, luego de ser notificados a esa dependencia, alrededor de las 20:00 horas. 
Durante la inspección que realizó el Ministerio Público no hubo personas detenidas. Aunque el encuentro en el Congreso 
se realizó a puertas cerradas, sin acceso a los medios de comunicación y duró más de tres horas, al salir de la misma 
algunos dirigentes partidistas dieron sus posturas respecto a la propaganda encontrada. Todos coincidieron en que se 
investigue lo ocurrido para deslindar responsabilidades. Según trascendió, la reunión se aplazaría para hoy, viernes. 
Ricardo Crespo, dirigente estatal del PRI, señaló que su partido es el más interesado en que se aclaren los hechos y que 
por ello presentarán una denuncia como terceros interesados, reprobando ese tipo de propaganda que, aseveró, rechaza 
el Partido Revolucionario Institucional de Hidalgo. Agregó que las autoridades deben esclarecer el caso y que el PRI 
apoyará en las indagatorias a fin de que el proceso electoral continúe con un clima de tranquilidad, descartando que el 
hallazgo de esos panfletos implique riesgos para la jornada electoral del próximo domingo, en que se renueva el Poder 
Legislativo de Hidalgo. "El PRI nunca va a estar en contra de que se aplique la ley como debe ser", agregó, apuntando 
que en la primera reunión hubo algunos acuerdos, pero que se decretó un receso para posiblemente reunirse 
nuevamente la tarde de ayer. Por otra parte, en una conferencia conjunta, el secretario general del PAN y los dirigentes 
estatales del PRD y Nueva Alianza, Miguel García, Arturo Sánchez y Heriberto Martínez, respectivamente, manifestaron su 
inconformidad e indignación por esos panfletos que calificaron como difamatorios. Alegaron que en la mesa política con 
el facilitador y mediador del Gobierno del Estado, Fernando Moctezuma, se decretó un receso a fin de esperar una 
respuesta gubernamental al respecto, por lo que estarían esperándola con el propósito de establecer las acciones que 
tomarían al respecto. Mientras que afuera del Congreso un contingente de simpatizantes de Nueva Alianza y del PAN se 
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manifestaba, los dirigentes señalaron que se encuentran indignados por los hechos de la noche del miércoles, y que esos 
panfletos son una denostación a los candidatos contra quienes eran dirigidos. Asimismo, el secretario general del PAN en 
Hidalgo indicó que en la acción en la que se descubrieron esos libelos resultó lesionado Alfego Ruelas, militante panista, 
debido a que fue golpeado en la cabeza con un polín aventado desde el interior de la bodega de la imprenta. Otros 
simpatizantes, señaló, resultaron agredidos en menor grado. Arturo Sánchez, en su momento, pidió que se aplique la ley 
con todo el rigor, pues las autoridades ya saben su trabajo. En tanto, adelantó que, según sea la respuesta, tomarán una 
decisión de forma responsable. Por su parte, el consejero presidente del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo 
(IEE), Mario Pfeiffer, señaló respecto al hallazgo de "propaganda negra" contra candidatos del PAN, PRD y 
Nueva Alianza, que el organismo electoral desaprueba cualquier denostación, difamación o calumnia. "La 
Subprocuraduría de Asuntos Electorales ha tomado el asunto. Debemos esperar los resultados de esa 
instancia y, desde luego, estar muy atentos a lo que representantes partidistas en su momento pudieran 
manifestar", dijo, señalando que el aspecto técnico que le corresponde al IEE está salvaguardado. Añadió 
que lo ocurrido la noche del miércoles no vulnera la entrega de la documentación para realizar la jornada 
electoral del próximo domingo ni tampoco es el reflejo del ambiente tranquilo que ha prevalecido durante 
los siete meses que lleva el proceso electoral para renovar el Poder Legislativo en Hidalgo. "No tenemos, 

por lo tanto, una situación de emergencia o para solicitar apoyo especial, aunque, desde luego, todas las 
elecciones están coordinadas con las áreas de seguridad en todos los niveles de nuestro estado", expuso, 
agregando que quienes votan son los ciudadanos y que de forma razonada manifestarán su voluntad por 
algún candidato. "Me parece que las incidencias que puedan darse serán responsabilidad de quienes las 
hayan propiciado y, desde luego, estaremos atentos ante eso", explicó Mario Pfeiffer, señalando que las 
elecciones tienen un mandato constitucional para renovar los órganos de gobierno y que sólo pueden 
suspenderse bajo situaciones muy graves que, hasta hoy, no se han dado. Finalmente, el consejero 

presidente del IEE señaló "que las vías del diálogo y concertación ha apagado las posibles situaciones que 
se habían manifestado de manera escrita y tenemos la certeza de que habremos de instalar las 3 mil 507 
casillas en todo el estado". En tanto, el subprocurador de Asuntos Electorales de la Procuraduría General del Justicia 
del Estado de Hidalgo, Sergio Priego Reséndiz, descartó que la elección de diputados se encuentre en riesgo por lo 
acontecido la noche del miércoles, al descubrirse panfletos contra candidatos del PAN, PRD, Nueva Alianza y Partido 
Verde Ecologista, que ya se investigan para determinar responsabilidades. "Es un hecho que se maneja de manera 
independiente a los resultados que se emitan el día de la jornada electoral. Es un incidente que se investiga, pero no 
pone en peligro el desarrollo del proceso ni, particularmente, la jornada electoral", replicó el subprocurador de Asuntos 
Electorales. Apuntó que las penas son distintas, según quien haya cometido un delito electoral, sean particulares, 
servidores públicos o funcionarios partidistas, aunque subrayó que primero se investiga lo ocurrido la noche del lunes 
para determinar a los responsables de esos panfletos descubiertos en esa imprenta. Finalmente, reiteró que estos hechos 
no afectarán los resultados que se generen de la jornada electoral para renovar el Poder Legislativo en Hidalgo. A 
pregunta expresa, Sergio Priego explicó que la denuncia la recibió alrededor de las 20:00 horas del miércoles pasado, de 
Juan Carlos Hernández Chaires, quien dijo que recibió la instrucción de Guillermo Galland, candidato panista, de 
presentarse en la bodega donde se descubrió la propaganda negra, y posteriormente a denunciarlos. Agregó que por ello 
se dio inicio a la averiguación previa PGJH-03 1S.2/08/2013, en donde los hechos fueron denunciados como constitutivos 
de un delito electoral, lo cual será precisado con la investigación, posterior obtención de pruebas y determinación de 
responsabilidades en un juzgado penal. (Ojo Política, Redacción página 12 A) 

Plaza Juárez-PRI niega acusaciones: Ricardo Crespo Arroyo, dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional 
(PRI) negó todas las acusaciones que realizan los institutos políticos de oposición, quienes señalan al tricolor como 
responsable de los hechos de violencia registrados el martes pasado en la empresa Lito Impresos Bernal. 
Categóricamente rechazó estas acusaciones y exhortó a las demás fuerzas políticas a acudir a las instancias jurídicas 
legales correspondientes para que se atienda esta situación, tanto lo relacionado con la propaganda negra encontrada en 
las bodegas de esta empresa como el arribo de un grupo de choque a provocar actos de violencia. Tras salir de la 
reunión que sostuvieron ayer por la mañana partidos políticos, el Secretario de Gobernación, Fernando Moctezuma y 

diputados locales en las instalaciones del Poder Legislativo hidalguense pata tratar esta situación, el líder tricolor reiteró 
que se deberá presentar una denuncia por los hechos y en caso de ser necesario el PRI actuará como terceros 
interesados y atenderán el caso. Expresó desconocer si en la imprenta Bernal habrá propaganda del Revolución o 
Institucional, pues dijo "tendrá que ver el tema legal, las autoridades, nosotros por supuesto estaremos atentos a la 
denuncia". Al cuestionarle si estos hechos afectan el proceso electoral del 7 de julio, consideró que sin duda lo harán, por 
ello en la reunión de trabajo les pidió a los demás partidos sumarse para darle tranquilidad y certidumbre al ciudadano y 
que la jornada transcurra con calma y paz, como siempre ha sucedido en Hidalgo. No obstante descartó que los hechos 
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pongan en riesgo el día de la elección, "Nosotros los priístas estamos trabajando para que la jornada se lleve con calma, 
porque los principales interesados somos nosotros, porque tenemos campañas exitosas, campañas que vemos que vamos 
a ganar". Consideró que todo lo sucedido en los últimos días "tal vez es ya la preocupación de otros institutos políticos de 
que sus campañas no funcionaron", aunque al mismo tiempo descartó que todo haya sido un montaje. Por último, 
Ricardo Crespo, mencionó que en la reunión que sostuvieron las fuerzas políticas se determinó que los partidos políticos, 
seguirían en pláticas para concretar un acuerdo más tarde, es decir que dichas reuniones se podrían reanudar este 
jueves por la noche o incluso hoy por la mañana, en tanto reiteró su llamado a los partidos a mantener la paz y evitar 
situaciones que dañen el proceso. (Natalia López Pazarán, página 03 A) 

Plaza Juárez-Oposición exige garantías de imparcialidad para la elección: Tras los hechos de violencia que se 
registraron el   martes pasado por la no-che en la empresa Lito Impresos Bernal, representantes del Partido Acción 
Nacional, de la Revolución Democrática y Nueva Alianza, exigieron condiciones que garanticen un proceso electoral limpio 
e imparcial para el próximo 7 de julio del presente año. . Debido a estos hechos, los representantes de partidos políticos 
se reunieron este jueves con el titular de la Secretaría de Gobierno, Fernando Moctezuma y diputados locales en las 
instalaciones del Congreso del Estado de Hidalgo, mientras que a fuera del recinto cientos de simpatizantes y militantes 
de los partidos de oposición, se manifestaron para exigir, entre otras cosas, un proceso limpio. Tras llevar a cabo una re-
unión que duró poco más de dos horas, los representantes de los partidos de oposición salieron a brindar una 
conferencia de prensa en la que anunciaron que las tres fuerzas políticos habían decidido levantarse de la mesa plural y 
determinar un receso hasta que el Gobierno del Estado brinde una respuesta a los hechos de violencia y garantice un 
proceso con equidad. Agregaron que la nueva reunión podría ser este mismo jueves por la tarde noche o hasta hoy, 
viernes. En este sentido, Arturo Sánchez Jiménez, dirigente del Sol Azteca, precisó que durante esta reunión los partidos 
de oposición expusieron todas sus inquietudes y sus quejas en cuanto a lo sucedido el martes pasado y se levantó un 
receso en espera de una respuesta del Ejecutivo Estatal, quien garantizó conoce todos los detalles de lo que sucedió. 
Agregó que en base a la respuesta que se tenga, se tornará una determinación. En representación del blanquiazul, el 
secretario general, Jorge Miguel García, sostuvo que la denuncia hecha en la mesa plural fue muy enérgica, además de 
las denuncias que se hicieron ante las instancias correspondientes, pues calificó estos hechos como "salvajismo y 
vandalismo que no debe ser solapado". "Condenamos los actos cometidos el día 3 de julio en las instalaciones de la 
empresa Lito Impresos Bernal, donde fueron encontrados materiales de propaganda negra en contra de los distintos 
partidos políticos", dijo el secretario general del PAN y aseguró que con esto queda claro que el clima político electoral 
que se tienen en la entidad no es el mejor, de ahí la exigencia de que se castigue a los responsables. Advirtió que se 
llegará a las últimas consecuencias y reiteró la exigencia de que el Gobierno del Estado Garantice un proceso limpio, 
imparcial, a favor de la estabilidad democrática que quieren todos los institutos políticos, "exigimos una respuesta 
puntual y confiable a estos hechos...y no vamos a permitir que esta situación se' quede sólo en una denuncia", sentenció. 
Tras señalar como responsables de estos hechos al Partido Revolucionario Institucional (PRI), subrayó que al final de 
todo serán los Ciudadanos libres de todo el estado quienes "cobrarán la factura". Asimismo los líderes partidistas 

presentes, entre ellos Heriberto Martínez, representante de Nueva Alianza, coincidieron en que antes de que otra cosa 
pase, todos deberán mantener la voluntad de que el próximo domingo se tengan una elecciones limpias, de ahí la 
importancia de la respuesta que les dará el Gobierno del Estado, a partir de ahí se fijará una posición. El líder del 
magisterio, apuntó que tras estos hechos de violencia, lo único que se dejó en la indignación desbordada de la militancia, 
la cual permanecía E las afueras del recinto legislativa gritando consignas, levantando los brazos e incluso exigiendo 
suspensión de las elecciones. Finalmente cabe mencionar que al concluir la reunión y luego de que todos los dirigentes 

partidistas se fueron del reciente del Congreso local, los manifestantes continuaron por muchas horas más y hasta 
cerrando e paso a todo el sector primario, a sur de la ciudad; dejando el lugar pasadas de las 4 de la tarde. El motivo por 
el cual decidieron irse fue porque alguno de los presentes explicó en la tarima ubicada en el lugar que las elecciones no 
se podían suspender porque son un mandato constitucional, sin embargo se mantuvo el reclame de un castigo a los 
responsables. (Natalia López Pazaran, pág. 3A) 

Síntesis-Tres partidos abandonan la mesa política: Los líderes de Panal, PAN y PRD  en la entidad señalan que las 
elecciones del domingo se encuentran en riesgo, esto al romper la mesa de diálogo tras no lograr con las autoridades 
solución al problema generado por la localización de propaganda “negra” en su  contra. Luego de casi tres horas de 
reunión en la sede del Congreso del Estado para poner sobre la mesa de diálogo los desacuerdos por lo sucedido la tarde 
del miércoles, los dirigente de de Nueva Alianza, Heriberto Martínez Santiago; el secretario general del PAN, Jorge Miguel 
García Vázquez, y  Arturo Sánchez Jiménez del partido del sol azteca,  aseguraron rechazaron la postura del PRI y del 
representante del gobierno de no dar respuesta a sus demandas de justicia. Al respecto, Martínez Santiago, señaló que 
“decidimos levantarnos de la mesa porque no vimos garantías por ningún lado ya que  por el contrario  nos pidieron que 
nosotros diéramos una solución, cuando son ellos los que nos deben de decir cuáles son las formas por las que se  puede 
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encontrar una solución y las garantías que nos deben dar a todos, tanto partidos como ciudadanos”. Aseguró que al igual 
que los demás líderes de los partidos afectados, lo que piden básicamente es en primer lugar que se establezca la 
verdadera identidad de los responsables de la petición de elaboración de todo el material encontrado, la clausura 
inmediata de la empresa donde se elaboró la propaganda negra y que el material que aún se encuentra en la imprenta y 
empaquetado para poder ser tirado en las calles sea quemado. “Todo esto es para que tengamos la certeza y garantía de 
que definitivamente  no van a seguir panfleteando, porque anoche todavía y pese a la situación de manera cínica se daba 
aún ese proceso, y creemos que de esa manera y de todo lo que hemos planteado esperamos una respuesta integral de 
las condiciones que necesitamos para seguir en la mesa de diálogo político”. Cabe mencionar que desde antes de iniciado 
el diálogo frente a las instalaciones del Congreso local se congregaron alrededor de dos mil militantes, simpatizantes y 
seguidores de los tres partidos, principalmente de Nueva Alianza, quienes entre consignas piden a las autoridades actuar 
con imparcialidad y conforme a derecho respecto a las elecciones del domingo, además de hacer un llamado a la 
población a razonar su voto. (Jaime Arenalde, página 03) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S  

El Independiente-Elaboración de propaganda negra no es delito electoral: PGJH: subprocurador de asuntos 
electorales, Sergio Priego Reséndiz negó que la elaboración de material que denueste a algún candidato o partido político 
sea delito. En entrevista para un noticiero matutino en el Sistema Estatal de Radio y Televisión, el funcionario de la 
Procuraduría General de Justicia de Hidalgo (PGJEH) explicó que la elaboración de propaganda negra no está tipificada 
en el código penal como delito electoral, sin embargo fue iniciada averiguación previa para investigar los hechos. Priego 
Reséndiz mencionó que hasta el momento declaró una persona por los hechos ocurridos la tarde del jueves en una 
imprenta donde había folletos contra candidatos de Nueva Alianza y Acción Nacional. Además la Subprocuraduría de 
Asuntos Electorales (Subae) pedirá al propietario de la imprenta declarar y en caso que sea comprado la comisión de 
delito será turnado el caso a las instancias correspondientes; sin embargo aclaró que no existe algún tiempo para 
determinarlo. El funcionario estatal mencionó que hasta el momento fueron denunciados siete casos, principalmente por 
destrucción de propaganda electoral de partidos políticos.  (Redacción, página 04) 

El Reloj-Registra SUBAE 19 denuncias: El subprocurador de Asuntos Electorales de Hidalgo, Sergio Priego Reséndiz 
informó que hasta ahora hay 19 averiguaciones presentadas y que ya se giraron oficios a la Coordinación de 
Investigación de la Secretaría de Seguridad Pública de Hidalgo para investigar presunta propaganda política en contra de 
candidatos y partidos que se encontró en la “imprenta Bernal”, luego que el Partido Acción Nacional interpusiera una 
denuncia por los hechos del miércoles a las afueras del dicho inmueble. “Ya se giraron oficios de investigación a la 
coordinación investigadora para que reporte los elementos que logren orientar la indagación de los hechos ocurridos el 
pasado miércoles en dicha imprenta, para que se amplié la investigación”, afirmó Priego Reséndiz. Indicó que la persona 
que acudió a comparecer fue Juan Carlos Hernández Chairas, quien puso a disposición algunos documentos en la 
denuncia, así como en la inspección ministerial recabaron algunos objetos, para “que se continúe con las investigación y 
realizar el desahogo de las pruebas necesarias para el total esclarecimiento de los hechos”. Dijo que en caso de encontrar 
el Ministerio Público el acreditado el cuerpo del delito y la presunta responsabilidad, “se ejercerá la acción penal 
correspondiente ante el juez penal en turno, quien impondrá alguna sanción”. (Yina Bautista, página 04) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Regresa Crisóforo Rodríguez como diputado independiente: El diputado con licencia Crisóforo Rodríguez 
Villegas informó que regresará al Congreso del Estado como legislador independiente, pese a las amenazas que, asegura, 
ha recibido por parte del dirigente de la sección 15 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), 
Francisco Sinuhé Ramírez Oviedo, aunque no especificó de qué tipo han sido estas advertencias. Tras esta decisión, la 
fracción de Nueva Alianza se quedó con cuatro diputados y aunque se mantiene como la segunda fuerza política en el 
Congreso, en número se vio igualada por el Partido de la Revolución Democrática. Rodríguez Villegas responsabilizó al 
Panal y al magisterio en Hidalgo por cualquier represión que pudiera sufrir por regresar a la máxima tribuna de la entidad 
pese a los acuerdos que tomó su dirigencia de separarlo para que su lugar fuera ocupado por su suplente Severo 
Bautista Osorio.  En julio de 2012, el representante popular dejó su curul y explicó que el permiso que solicitó fue por un 
acuerdo con Moisés Jiménez Sánchez, a quien definió como el líder moral de su partido. En esa fecha afirmó que se iba 
agradecido con el Panal por la oportunidad de representar a la sociedad hidalguense. Ahora, al considerar que no se 
cumplieron las promesas que le hicieron a los campesinos a cambió de su voto (aunque él llegó por la vía de 
representación proporcional), entre estas la donación de dos ambulancias para las comunidades de Zacatipán y Atecoxco, 
en Tianguistengo, su lugar de origen, dijo que decidió volver para “cumplir con quienes confiaron en este proyecto”. Al 
respecto, el diputado Mario Vera García comentó que su partido no ha sido notificado del regreso de Crisóforo Rodríguez, 

http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/2844a64dffdd13c80dd4ecee02a88f4f
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aunque el argumenta que mediante un oficio que hizo llegar al líder de la sección 15 del SNTE y al presidente de Nueva 
Alianza, dio a conocer su resolución. En la presente legislatura, además de este caso, en dicho instituto político Vianey 
Lozano dejó su lugar en el Congreso local a Mario Vera, hijo de la ex secretaria general del SNTE, Mirna García López. 
(Axel Chávez, página 09) 

Crónica-Urge una revisión a norma electoral: Necesario realizar cambios en la Ley Electoral del estado de Hidalgo 
para tipificar sanciones derivadas de la “guerra sucia” donde están involucrados todo tipo de panfletos, consideró el 
diputado local Joel Nochebuena Hernández. El presidente de la Comisión de Gobernación en el Congreso local comentó 
que la situación registrada este miércoles en la capital hidalguense no es un asunto que influya en las preferencias 
electorales respecto a determinados candidatos a la diputación local. Aclaró que los hechos a la fecha no son 
contemplados como delito electoral, pero serán las propias autoridades electorales las que determinen las sanciones 
administrativas, económicas o de otro tipo, que se impongan si hay elementos suficientes. Nochebuena Hernández 
sentenció que debe hacerse un llamado a los actores y partidos políticos para evitar que en estos días previos a las 
elecciones resulten empañados por este tipo de propagandas de denostación y descalificaciones. (Alberto Quintana, 
página 04) 

El Independiente-Resguardan granaderos instalaciones del Congreso local: Las instalaciones del Congreso local 

amanecieron resguardadas por granaderos ante las protestas del magisterio que pidió castigar a los responsables de la 
propaganda negra encontrada en bodega, sobre bulevar Everardo Márquez de la capital. Con escudos y bombas de gas, 
uniformados se parapetaron por más de siete horas a un costado de la plaza cívica, comandados por el secretario de 
Seguridad Alfredo Ahedo Mayorga, quien durante la noche del hallazgo solo atinó a decir que en la imprenta no había 
“nada irregular”. Las protestas fuera de las instalaciones legislativas metieron presión a los diputados que pospusieron 
sesión programada a las 11 de la mañana para celebrarla después de las cuatro de la tarde. Esto, debido a que no había 

consenso entre legisladores de oposición con los priistas para fijar postura sobre el descubrimiento en la imprenta Ideas, 
propiedad de la familia Bernal. Más de mil seguidores de Nueva Alianza arribaron a la entrada principal del recinto que 
fue cerrada con candado y permanecieron ahí hasta avanzada la tarde para exigir, primero, cancelar elecciones y 
después detener a los autores de panfletos. La advertencia que manifestantes bloquearían las dos únicas entradas del 
Congreso, provocó que trabajadores abandonaran de inmediato sus oficinas y dejaran a los legisladores tan solo con sus 
asesores. Al fijar posturas por grupos parlamentarios, Arturo Aparicio del Partido del Trabajo (PT), criticó la pasividad de 
la Secretaría de Seguridad Pública de Hidalgo para permitir que un grupo de choque agrediera a militantes de partidos 

que resguardaban la imprenta. En tanto, el diputado de Acción Nacional Prisco Manuel Gutiérrez apuntó que la 
propaganda negra repartida en días anteriores contra el candidato panista en el distrito II Pachuca Oriente fue 
encontrada en dicho lugar y pidió clausurarlo. A final de cuentas, legisladores solo convocaron a “partidos, actores 
políticos y sociales a revalorar y preservar clima de civilidad” y que autoridades resuelvan denuncias “apegadas a 
legalidad y con sanciones contundes”. Al marcharse docentes, los pocos trabajadores y diputados que quedaban en el 
Congreso local por fin abandonaron sus oficinas.  (Víctor Valera, página 02) 

El Independiente-Exhorta gobernador a profesores asumir vocación democrática: El gobernador Francisco 
Olvera Ruiz exhortó a las y los profesores de Hidalgo mantener vocación democrática y asumir ese compromiso durante 
su labor frente al aula. A través de redes sociales, el mandatario expresó que un demócrata piensa, actúa, opina, 
cuestiona y decide en libertad, sin perder el valor de las instituciones que sirven a la sociedad. “Si la educación genera 
sociedades democráticas, entonces por definición y vocación las y los docentes son formadores de ellos”, puntualizó en 
varios mensajes de Twitter. Por la educación, una ciudadanía mejor informada tiende a desarrollar mejores procesos para 

decidir. La educación forma poblaciones demócratas, insistió el gobernador Olvera el pasado miércoles. “En Hidalgo el 
pilar del desarrollo es la educación en todos sus niveles. Esta es la tarea que más dedicación nos demanda”, concluyó el 
mandatario. Hace una semana la dirigencia estatal del PRI acusó al secretario de Turismo estatal Renato Olivares Chávez 
de realizar proselitismo político a favor de su partido Nueva Alianza, en horario laboral. Asimismo, el pasado lunes los 
aliancistas denunciaron campaña de desprestigio contra varios de sus candidatos a diputados locales. Además, acusaron 
amenazas contra el aspirante por el distrito de Huejutla, Sotero Ramírez. (Gerardo Neria, página 05) 

El Independiente-Preocupa la baja de confianza entre electores: Sinuhé: Sinuhé Ramírez Oviedo, secretario de 
la sección 15 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) manifestó estar preocupado porque 
disminuya la confianza entre las y los votantes para participar el próximo domingo, tras las recientes denuncias por 
diversas irregularidades. “Los políticos deberían estar ocupados de la ausencia electoral; la población no participa en el 
voto porque no cumplen sus expectativas y ese es un problema”, enfatizó. Tras el hallazgo de una imprenta con 
propaganda negra contra diferentes candidatos a diputados, pero especialmente contra el Partido Nueva Alianza y el 

SNTE, el dirigente sindical minimizó afirmó “es parte del momento electoral que vivimos”. La Procuraduría General de 
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Justicia del Estado de Hidalgo (PGJEH) informó del inicio de la averiguación previa PGJH03-03*1S.2/018/2013 por los 
hechos suscitados en la imprenta donde fue encontrada la propaganda en contra de candidatos a diputados locales de 
Nueva Alianza, PRD y PAN. El inmueble con impresos contra candidatos a diputados locales está ubicado en el bulevar 
Everardo Márquez a la altura del restaurante Efigies. La indagatoria fue iniciada por hechos posiblemente constitutivos de 
delito electoral cometido en agravio de la sociedad y la equidad electoral y en contra de quien o quienes resulten 
responsables. (Sonia Rueda, página 04) 

El Independiente-Descarta Segob operativo especial para elecciones: La Secretaría de Gobernación (Segob) no 
contempla operativo especial de seguridad durante la jornada electoral del próximo domingo 7 de julio en 14 entidades 
del país donde votarán por más de mil 370 puestos de elección popular, la gubernatura de Baja California, 930 alcaldías y 
441 diputaciones locales. Lo anterior lo informó a Noticias MVS el vocero del gabinete de seguridad Eduardo Sánchez, 
previo a los comicios en los estados de Aguascalientes, Baja California, Chihuahua, Coahuila, Durango, Hidalgo, Oaxaca, 
Puebla, Quintana Roo, Sinaloa, Tamaulipas, Tlaxcala, Veracruz y Zacatecas. “Vamos a trabajar normal, pero ningún 
operativo ni nada. Normal, como trabaja la Secretaría de Gobernación cuando hay elecciones”, señaló el vocero. Por su 
parte, el oficial mayor Jorge Márquez Montes dijo que la instrucción es que estén atentos de cualquier contingencia que 
se llegue a presentar durante la jornada; sin embargo, confirmó que no será implementado algún mecanismo en 
especial. Explicó que en las representaciones de la Segob en el país, generarán información como normalmente operan. 
No obstante, insistió que estarán atentos para coadyuvar con las autoridades locales en caso de ser necesario. En días 
anteriores el titular de la Segob, Miguel Osorio Chong ofreció a los gobernadores de las 14 entidades donde habrá 
elecciones, colaborar y apoyar para que sucedan con la participación libre de cada uno de los ciudadanos. (Redacción, 
página 05) 

El Reloj-Exhortan diputados a hidalguenses a acudir a las urnas: Diputados del Congreso local hicieron un 

llamado a los hidalguenses para que este 7 de julio acudan a las urnas y emitan su voto a favor del candidato que más 
les convenza. Al tiempo se manifestaron a favor para que la jornada electoral se realice en un marco de civilidad y paz 
social. Con 6 horas de retraso en el inicio de la sesión que fue convocada para las 11 de la mañana, los legisladores 
locales emitieron su pronunciamiento por acuerdo de la Junta de Gobierno, en voz del presidente Ramón Ramírez 
Valtierra rechazaron  “cualquier incidente o acción que agreda a un partido, candidatos y más aun a la ciudadanía”, por lo 
que expresaron el único camino es el de la democracia. “Los diputados nos manifestamos para que el proceso se 
desarrolle en un marco de civilidad y paz social, que los ciudadanos emitan su voto en un marco de tranquilidad, que los 

organismos resuelvan conforme a derecho y conozcan las controversias la instituciones jurídicas”. De igual forma, el 
pleno de la LXI legislatura convocó a los partidos políticos, candidatos y demás actores que participan en el proceso 
electoral “a revalorar y preservar el clima de paz social, tal como lo demanda una democracia madura y sociedad 
madura”. Previo al acuerdo se escuchó el posicionamiento de cada uno de los representantes de las fracciones 
legislativas en relación a los hechos ocurridos el pasado miércoles donde se exigió se investigue y castigue a los 
responsables. (Verónica Ángeles Cilia, primera plana) 

El Reloj-Operativo de seguridad listo para garantizar desarrollo de los comicios: Efectivos de la Secretaría de 
Seguridad Pública de Hidalgo serán los responsables de salvaguardar el clima de paz el próximo domingo, así lo expresó 
el titular de la dependencia Alfredo Ahedo Mayorga, quien dijo es responsabilidad del estado mantener la tranquilidad. 
Cabe mencionar que la averiguación previa es PGJH03-03*1S.2/018/2013 por posible “propaganda negra” denuncia a 
hechos por los acontecimientos ocurridos. Dijo que la seguridad en Hidalgo está garantizada, por lo que resguardarán 
cualquier acción que la altere. Respecto a las manifestaciones ocurridas afuera del Congreso, se informó que los efectivos 

estuvieron exclusivamente vigilantes de las acciones de los manifestantes y que no cayeron en provocaciones los 
elementos de seguridad y que todo se dio en total calma. Finalmente, se informó que elementos de Fuerza de Tarea, y 
efectivos con patrullaje vigilaron las manifestaciones de este jueves y que no pasó más que su derechos a expresarse. 
(Yina Bautista, página04) 

Síntesis-Incrementan la seguridad ante clima electoral: Para evitar más enfrentamientos entre seguidores de las 
distintas fuerzas políticas, fue reforzada la seguridad en los alrededores de la bodega que fue escenario de una trifulca el 
miércoles pasado. Los hechos se dieron debido a que militantes del PAN y Panal localizaron dentro de dicha bodega, 
propaganda ilegal en contra de sus candidatos. La Secretaría de Seguridad Pública de Hidalgo (SSPH) señaló que el 
operativo permanecerá en las cercanías de la imprenta Ideas SA de CV, localizada sobre el bulevar Everardo Marqués. 
“dicho operativo tuvo el objetivo de evitar nuevos disturbios y resguardar el lugar, en tanto se realizan las investigaciones 
correspondientes”, destacó. La SSPH abundó que la vigilancia en torno al lugar será permanente, además de que los 
elementos únicamente actuarán en caso de haber algún incidente, esto para mantener la seguridad en esta importante 

vialidad y siempre respetando los derechos humanos. La institución que comanda Alfredo Ahedo indicó que también se 
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montó otro operativo de Seguridad Pública en las inmediaciones de la sede de la Cámara de Diputados local, en donde se 
dieron cita cientos de simpatizantes del Partido Nueva Alianza y algunos afiliados al Sindicato Nacional de Trabajadores 
de la Educación SNTE. También señaló la Secretaría de Seguridad que todos los elementos de las diferentes 
corporaciones estarán listos para atender cualquier llamado que se presente durante la veda electoral y el día de los 
comicios. Cientos de simpatizantes de los partidos Acción Nacional, Nueva Alianza, del Trabajo y otros, se dieron cita a 
las afueras de las instalaciones del Congreso local, para protestar por los hechos ocurridos el miércoles pasado. La 
multitudinaria protesta, que estuvo también engrosada por maestros de la sección XV del SNTE, comenzó alrededor de 
las 10:00 de la mañana. A bordo de decenas de vehículos particulares, los manifestantes llegaron a la sede del 
legislativo, en donde fue montado un templete con enormes bocinas, para que diversos oradores hicieran uso de la voz; 
esto obligó a los elementos a cerrar el paso a las unidades del servicio público local que circula por este lugar. Por ende, 
y hasta cerca de las 15:00 horas choferes de combis y taxis buscaban salidas alternas que les permitieran evadir el sitio 
de la manifestación, por lo que fue común observar que los retornos ubicados antes de llegar a la calle que conduce al 
Congreso local lucieran con enormes filas de vehículos. (Yossimar Durán, página 11)  

Síntesis-CCEH y Canacope piden paz social y calma política: La intervención de las autoridades electorales para 
aclarar lo ocurrido la noche del miércoles en la imprenta Lito Impresos Bernal, y restablecer la calma política y social, 
previo al proceso electoral de este domingo, pidieron empresarios en la entidad, preocupados por lo ocurrido pero 
haciendo notar que se trata de un hecho aislado que no debe frenar dicho proceso. "Si se tienen pruebas, que se recurra 
a los tribunales electorales y se sancione a los responsables con todo el rigor de la ley", afirmó al respecto el presidente 
del Consejo Coordinador Empresarial de Hidalgo (CCEH), Francisco Carreño Romero. Lamentaron representantes de los 
sectores productivos el que actos delictivos de este tipo se den en Hidalgo, el cual estaba siendo considerado hasta ahora 
como la entidad federativa más tranquila, más segura, de las 14 entidades en donde se celebrarán elecciones este 
domingo. Carreño Romero consideró especialmente lamentable el que grupos de choque llegaran a golpear a militantes 
de los partidos Acción Nacional y Nueva Alianza, que buscaban llamar la atención sobre la impresión de propaganda 
electoral "negra", en dicha imprenta. "Es un hecho por demás lamentable pero aislado, hasta ahora, por lo que no 
considera que debe ser motivo para acciones drásticas como invalidar el proceso electoral, en el que se ha venido 
trabajando durante meses y con fuertes inversiones", añadió. Es de esperarse de las autoridades electorales, dijo, una 
acción con estricto apego a la ley y si hay responsabilidades que fincar, que se castiguen con todo rigor. Reclamo similar 
realizó el presidente de la Cámara Nacional del Comercio en Pequeño (Canacope), Jesús Gutiérrez González, quien 
consideró como muy "lamentable, repugnante", el que casi al término de un proceso electoral maduro y limpio, "se den 
estos hechos, cuando en Hidalgo presumimos de madurez política, de civilidad y seguridad pública." Hizo notar que con 
este hecho tan lamentable, la mirada del electorado estará pendiente de la actuación de las autoridades laborales, "y 
estaremos esperando que se conduzcan con apego a la ley y de haber delito que perseguir, que se sancione con todo el 
rigor". Los empresarios coincidieron en hacer notar la importancia de que los electores "salgamos a votar, pues sólo con 
nuestra participación será posible terminar con estas prácticas amañadas que ya no tienen cabida". (Dolores Michel, 

página 05) 

Síntesis-Legisladores exhortan a la población que salga a votar: Los integrantes de la LXI legislatura local 
confían en que las autoridades correspondientes esclarezcan las irregularidades descubiertas en una imprenta de 
Pachuca, donde se localizó propaganda en contra del Panal, PAN y PRD; ante ello, piden a la población que vote por el 
candidato de su agrado. Durante los trabajos de la sesión permanente, los diputados del PT, PVEM, PAN, PRD y el PRI, 
dieron su postura sobre los hechos en la imprenta Lito Impresos Bernal; cada uno de los legisladores manifestó su 
confianza en que las autoridades encargadas de investigar los cabos de posibles irregularidades, como la detectada en la 
imprenta, al tiempo que hicieron un llamado a la población para que salgan el próximo domingo a las urnas a votar por la 
propuesta, el candidato, el partido que más les haya convencido. Por su parte, el presidente de la Junta de Gobierno, 
Ramón Ramírez Valtierra, dio lectura a un acuerdo emitido por los integrantes de la junta de Gobierno, en el que se 
rechaza todo tipo de acción contraria al buen desarrollo del proceso de elección en curso. "De manera categórica, 
rechazamos cualquier incidente o acción que agreda a un instituto político, candidata o candidato y más aún que agreda 
a la ciudadanía", señaló Ramírez Valtierra. (Jaime Arenalde, página 03) 

 

 

 

 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

17 de 29 

COMUNICACIÓN SOCIAL  

 

P L A N O       M U N I C I P A L  

El Reloj-Respuesta “a medias” de transparencia municipal: A través de solicitud de información, un ciudadano 
pidió a la alcaldía capitalina que revelara los temas y puntos tratados en las sesiones de cabildo, sin embargo la 
respuesta fue que debía acudir a cabildo para obtener los datos solicitados. De acuerdo con el documento de 
transparencia municipal, con número de folio 111413, la unidad de información, dependiente de la Secretaría de 
Contraloría local, respondió a la pregunta: ¿cuáles son los temas o puntos de las sesiones públicas ordinarias del 
ayuntamiento que se han realizado durante 2013?, sin dar a conocer lo que le solicitaban. Solo informó que “las sesiones 
celebradas por integrantes del ayuntamiento son de carácter público, por lo que cualquier ciudadano está facultado para 
asistir y permanecer en el desarrollo de las mismas a fin de obtener información, datos y estadísticas de su interés”. En 
otras de las preguntas formuladas por el ciudadano interesado en el actuar de la asamblea municipal pidió el número de 
sesiones ordinarias, extraordinarias, solemnes y privadas, realizadas durante este año, así como los temas abordados. Al 
respecto, la unidad de información respondió que fueron 11 sesiones ordinarias, una extraordinaria y dos especiales. 
Respectó a los temas “cualquier ciudadano está facultado para asistir y permanecer en el desarrollo de las mismas a fin 
de obtener información, datos y estadísticas de su interés”; la misma respuesta sin precisar los asuntos tratados. 
Asimismo, el ciudadano pidió a la unidad de información que revelara si posee las condiciones específicas para realización 
de una audiencia pública y solo respondieron: “me permito comentarle que sí se cuenta con condiciones específicas para 
la realización de una audiencia pública”, sin dar mayores detalles. Hasta el momento es desconocido si el ciudadano 
realizó algún recurso de aclaración ante las respuestas otorgadas por la presidencia municipal de Pachuca. (José 
Manuel Martínez, página 07) 

El Reloj- Policía de Pachuca vigilante de la jornada: Los elementos de Seguridad Pública y Tránsito de Pachuca 
estarán vigilantes de las acciones de la jornada electoral de este 7 de julio para elegir a diputados locales y renovar el 

congreso local. Miguel Ángel Chávez Valdez, director de Prevención del Delito y participación social en Pachuca informó 
que por instrucciones del teniente Rafael Hernández, responsable de dicha área indicó que no interferirán en la jornada 
propia, sino “que sólo estaremos al pendiente si se requiere de algún apoyo por parte de cualquiera de las dependencias 
o de algún funcionario de casilla”. Indicó que en el patrullaje normal actuarán 250 efectivos, así como 150 elementos en 
pendiente en caso de ocurrir alguna anomalía o solicitud referente en alguna conducta de un presunto delito electoral. 
Señaló que en Pachuca no existe focos rojos de presentarse algunas acciones violentas, ya que siempre la ciudad afirmó 
es vigilada con el trabajo cotidiano. Chávez Valdez afirmó que de manera exclusiva no resguardarán a nadie salvo la 
solicitud del propio ciudadano, ya que ve una jornada tranquila y limpia y “por ello la policía de Pachuca mantendrá las 
condiciones de un clima de tranquilidad para que el ciudadano vaya a las urnas a votar”. (Yina Bautista, página 03) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-En pocas palabras:  

No todos son Góngora, pero hay muchos: Hace más de 15 años, enfrenté un proceso de divorcio, que como todos 
fue muy doloroso, sobre todo por mis hijos. La incapacidad de ponerse de acuerdo entre dos adultos, repercute siempre 
en los menores, peor aún cuando se toca el tema del dinero. La mujer, con justa razón, pelea por los que no pueden 
defenderse en ese momento, y casi siempre tiene que intervenir un tercero, en este caso un juez, para dirimir esas 
diferencias. Debo reconocer que al principio fue difícil comprender que la mamá de mis hijos, ahora adultos, estaba 
haciendo lo correcto. Sin embargo, con “el tiempo y un ganchito” esas discusiones terminaron. A veces llegué a pensar 
que se me trataba injustamente, y que la licenciada Sara Trujillo, juez familiar de Nuevo León, estaba actuando de 
manera parcial. Tardé un buen tiempo en entender que estaba procurando el bienestar de Jesús Ángel, Francisco Mitchel 
y Miguel Ángel, y que si las leyes estaban así, era porque la mayoría de los varones incumplen con sus obligaciones. Por 
eso no puedo entender, por más explicaciones que trata de dar, al ex magistrado y ex presidente de la Suprema Corte de 
Justicia, Genaro Góngora Pimentel, enfrascado en dos juicios por negarse a cubrir los gastos de sus menores hijos. La ley 
protege con mayor énfasis a los que tienen capacidades diferentes, como es el caso de los que procreó con una de las 
mujeres que lo están demandando. Por eso coincido plenamente con la diputada federal por Hidalgo, Martha Gutiérrez, 
quien presentó un punto de acuerdo para actualizar las legislaciones locales, a fin de evitar más casos como el de 
Góngora Pimentel. Propuso enviar un exhorto a la Asamblea Legislativa del Distrito Federal y a los 31 Congresos locales, 
a que revisen y, en su caso, armonicen la legislación local en materia civil, de acuerdo con la Convención de los Derechos 
Humanos de las Personas con Discapacidad de Naciones Unidas, suscrita por México en el año 2008.  Con ello se busca 
evitar que tras la separación de los padres, las niñas y niños con discapacidad queden desprotegidos por la ley, como lo 
evidenció el caso del ex presidente de la SCJN quien recientemente fue demandado por pensión alimenticia para sus dos 
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hijos menores que padecen autismo.  Actualmente existen en nuestros país 5.7 millones de personas con discapacidad, 
de las cuales más de 500 mil son menores de 14 años de edad.  “El caso Góngora mostró una realidad que es 
inaceptable”, expone la legisladora hidalguense, por lo que debe darse a los menores con discapacidad mayor 
certidumbre jurídica para su pleno desarrollo, físico y emocional. Ayer Milenio publicaba que sólo en el DF hay más de 70 
mil casos de personajes “notables” que tratan de evadir su responsabilidad, por lo que no se vale que paguen los justos 
por unos cuantos pecadores. (Miguel Ángel Vargas, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

Justo cuando terminaban las campañas y todo mundo elogiaba la forma como se habían dado, en un clima de paz y 
tranquilidad en términos generales, con el gran acierto de la MESA POLÍTICA que permitió durante casi todo el proceso 
de campañas la posibilidad de que los dirigentes de los partidos pudieran sentarse a honrar la buena política con 
acuerdos sobre los temas en que no estaban en la misma sintonía por tópicos que saltaron como posibles desacuerdos, 
vino la sorpresa con la noche de Bernal, cuando tras una llamada anónima dice la gente de Nueva Alianza en que junto 
con dirigentes del PAN y del PRD descubrieron en los talleres de la imprenta Bernal propaganda en contra de sus 
candidatos que lastima al proceso y que requiere de un trabajo de sumido muy fino para que la jornada electoral se dé 
Con normalidad pese a esta noche amarga de la legalidad. No se le puede ver como cosa menor, porque no lo es. Se 
presta a muchas lecturas. ¿Quién mandó a hacer este material? La oposición dice que el PRI, el cual a su vez lo niega 
con un argumento que tiene mucha lógica, NO LE HACE FALTA, porque de acuerdo a sus estudios de opinión lleva la 
delantera en todos los distritos, lo que le hace esperar ganar el carro completo y si no le hace falta, no tiene sentido 
hacer este tipo de material, que por otro lado le crearía problemas legales de gran magnitud en caso de conocerse como 
sucedió ya. Dijo RICARDO CRESPO el presidente priista ayer en el  Congreso en la reunión con dirigentes partidistas que 
deberían ver con atención a otros partidos que están urgidos de este modo de actuar porque no la tienen clara para el 7 
de julio y a lo mejor este material les ayudaría y reiteró que el PRI es el más interesado en que se aclaren las cosas. Por 
su parte los otros partidos como Nueva Alianza de HERIBERTO MARTÍNEZ, el PAN de ALEJANRO MORENO y el PRD de 
ARTURO SÁNCHEZ después de hacer oír su voz en contra de lo sucedido en las instalaciones de la imprenta Bernal; 
decidieron levantarse de la mesa Política y no volvéis a ella en tanto no tengan una respuesta que les satisfaga de parte 
del gobierno del estado sobre lo sucedido la noche de la propaganda negra. Sin embargo tuvieron la sensatez de fijar con 
claridad su postura al señalar que de ninguna manera estaban hablando de parar el proceso, sino de buscar respuestas 
de justicia al caso Bernal, respuestas amplias de justicia a un hecho que lastima al proceso en su flanco más delicado 
como es el de justicia. y legalidad, y que esperan una respuesta completa de parte de la autoridad del estado. AQUÍ ES 
DONDE ENTRA EN JUEGO FERNANDO MOCTEZUMA... Así están las cosas a unos días de que se lleve a cabo la votación, 
cuando parecía que todo era color de rosa. El escenario no es fácil y requiere de un trabajo de política serio y profesional, 
en que haya buena voluntad de todos los actores a efecto de llevar a buen puerto las negociaciones. Si alguno de los 
protagonistas se empecina en su punto de vista y no cede, no habrá arreglo. FERNANDO MOCTEZUMA quien representa 

al gobernador FRAÑCISCO OLVERA deberá actuar con mucho tacto, con gran sensibilidad para poder destrabar las 
negociaciones, y hacer valer el concepto de la legalidad sin ceder a chantajes o exigencias fuera de lo que permite la 
legalidad. Sólo así se puede caminar por el camino correcto sin avances provocados por la urgencia, que requieran con el 
tiempo regresos históricos que traigan lamentaciones. Por su parte los presidentes de los partidos, tanto RICARDO 
CRESPO DEL PR!, COMO Alejandro MORENO DEL PAN, HERIBERTO MARTÍNEZ DEL PANAL y ARTURO MORENO DEL PRD 
directamente involucrados en el caso de la imprenta Bernal, seguramente actuarán con altura de miras, sin espíritu de 

piratas de río revuelto que buscan ganancia de pescadores, suponemos que pensando en el bien del estado, sin dejar de 
lado las exigencias de legalidad a la que tienen derecho. Con ese espíritu el proceso electoral volverá a marchar, pese al 
incidente de la imprenta Bernal, Desde luego en el escenario de la legalidad quien tenga algo que pagar que lo pague, 
porque no puede ser de otro modo. Y que el domingo el ciudadano pueda votar por quien más le convenza. Eso sería lo 
ideal... (Adalberto Peralta, página 02) 

El sol de Hidalgo-Reportero de guardia: 

NO HAY FECHA QUE NO SE CUMPLA y pasado mañana, domingo, los hidalguenses y también los que no lo son, pero que 
tienen registrarlo su domicilio en la entidad, podrán salir a votar para elegir a los diputados que habrán de representarlos 
en el Congreso del Estado, en la 62 Legislatura. Siete partidos políticos participan en la elección, de los cuales dos, el 
Partido Revolucionario Institucional (PRI) y el Partido Verde Ecologista de México (PVEM), van en alianza en seis distritos, 
con la coalición "Hidalgo Avanza". En Pachuca Uno (Poniente), Pachuca Dos (Oriente), Tulancingo, Tepeji del Río, 

Zimapán e Ixmiquilpan, el PRI y el PVEM buscarán obtener la victoria con abanderados que fueron registrados en tiempo 
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y forma. 'En el resto de distritos, 12, los institutos políticos se enfrentan entre sí, cada uno con sus medios y estrategias 
de campaña. Sin orden de preferencia, participan PRI, PRD, PAN, Partido Verde, Partido del Trabajo (PT), Partido Nueva 
Alianza (Panal) y Movimiento Ciudadano. El reto principal sin duda es obtener un lugar en la cámara de diputados local, 
pero el reto mayor —han dicho algunos de los dirigentes— es vencer al abstencionismo. Analistas se preocupan por que, 
lamentablemente, termine siendo el triunfador, como ha ocurrido en otros procesos, dada la apatía que se muestra en 
algunos distritos, lógica de cuando existen las llamadas "elecciones intermedias". Las cifras del Instituto Estatal Electoral 
(IEE) así lo de muestran. Un recuento histórico precisa, por ejemplo, que en la a elección de 1996, cuando se eligieron 
diputados y presidentes municipales, el porcentaje de participación fue de 38.81, frente al de abstención, que su mó 
61.19. La cifra varió tres años des pues, en el proceso en que se eligió gobernador, ayuntamientos y diputados, con una 
participación de 51.38 por ciento, contra 48.62 que no acudieron a las urnas. Asimismo, en el 2002 se registró la más 
baja en los úl i timos años, a pesar de que se eligieron diputados locales y ayuntamientos, con sólo 35.57 de personas 
que acudieron a las urnas y 64.43 que no tuvieron interés de ejercer su derecho al voto. Nuevamente, para el 2005 
volvió a registrarse un aumento en el porcentaje de votación, ya que se eligió a gobernador, diputados y ayuntamientos. 
Llegó a 44.96 de participación contra 55.04 de abstencionismo. Lamentablemente, para el 2008, las cifras no fueron 
alentadoras. En una jornada electoral donde únicamente se eligió a legisladores locales, la cifra volvió a descender y sólo 

37.40 acudió a votar, contra 62.60 que prefirió quedarse en casa, o bien, no darle importancia al proceso. También e# el 
IEE se registran datos del último proceso, registrado en 2010, donde se eligió gobernador y diputados, con una 
participación de 877 mil 498 personas, equivalente a 47.73 por ciento, contra 52.27, sólo en el caso de diputados. La de 
gobernador fue mayor. En congruencia con las cifras antes señaladas, se deduce que, en un proceso donde nada más se 
elegirá diputados, la participación de la ciudadanía en las urnas es mucho menor que cuando se vota por el titular del 
Poder Ejecutivo y los ayuntamientos, el mismo día.. Esperamos los hidalguenses que éste no sea el caso, y que la 
responsabilidad ciudadana rompa esquemas para que el domingo, desde las ocho de la mañana y hasta las seis de la 

tarde, salgan a votar y elijan a quien será su diputado en el Congreso Estatal. DE ACUERDO CON el instituto Estatal 
Electoral (IEE), cuyo consejero presidente es Mario Ernesto Pfeiffer Islas, el próximo domingo podrán salir a votar un 
millón 924 mil 368 personas registradas en la lista nominal. Para ello se instalarán en el estado de Hidalgo, en los 18 
distritos electorales, tres mil 507 casillas, las cuales se encuentran distribuidas, distritalmente, de la siguiente manera: 
Pachuca Uno, 251; Pachuca Dos, 307; Tulancingo, 300; `Pula de Allende, 220; Tepeji del Río, 228; Huichapan, 143; 
Zimapán, 145; Zacualtipán, 73, y Metzquititlán, 89. De igual forma, Tenango de Doria, 164; Apan, 179; Tizayuca, 199; 
Huejutla, 318; Actopan, 286; Molango, 161; 1 Ixmiquilpan, 207; Jacala, 102, y Atotonilco el Grande, 135. 
OFICIALMENTE, EL IEE DE HIDALGO tiene registradas, en lista nominal, más mujeres que hombres que pueden votar. En 
total, suman un millón 12 mil 227 que podrán sufragar el domingo; varones suman 912 mil 141. Son ellas y ellos quienes 
decidirán quién gana, y quién pierde, en. la jornada electoral de este domingo. (Francisco Hernández, página 02) 

El sol de Hidalgo-Los políticos: 

MIENTRAS QUE EN HIDALGO las mayores batallas electorales se librarán en los distritos de Pachuca, Huichapan y 
Atotonilco el Grande, en el ámbito nacional la atención se enfocará en los resultados de Baja California, Puebla y 
Veracruz. BAJA CALIFORNIA es emblemática porque el PRI tiene la posibilidad de recuperar la gubernatura tras 24 años 
de dominio panista pues fue esa entidad donde se inició la alternancia de altos vuelos y es la única opción de que el PAN 
tome su segundo aire. VERACRUZ, donde se renovarán 202 alcaldías y 50 diputaciones locales, también es referente 
porque su padrón es el más numeroso en el contexto de la competencia, con cinco millones de electores, además de que 

ahí se generó mido de supuesto favoritismo que dio por resultado la renuncia del delegado de Sedesol y seis de sus 
colaboradores. EN PUEBLA el gobernador panista Rafael Moreno Valle ha estado en el ojo del huracán por señalamientos 
de la oposición. En el país se renuevan 930 presidencias municipales. 841 diputaciones locales y una gubernatura, la de 
Baja California, donde las encuestas mantienen en parejo al panista Francisco Vega Lamadrid y el priista Fernando Castro  
EL PRI PARTICIPA EN un cotejo con una inercia favorable que viene del año 2012 cuando ganó Yucatán, Jalisco y 
Chiapas, aunque perdió Tabasco. Pero recuperó la Presidencia de la República con Enrique Peña Nieto y cuenta con 54 
senadores y 213 diputados federales que representan el 42 por ciento del total en el Congreso de la Unión. Hoy mismo 

gobierna Aguascalientes, Campeche, Chihuahua, Coahuila, Durango. Hidalgo, Estado de México, Jalisco, Michoacán, 
Nayarit, Nuevo León, Querétaro, Quintana Roo, San Luis Potosí, Tamaulipas, Tlaxcala. Veracruz., Yucatán y Zacatecas.. 
EN LAS ELECCIONES de 14 estados de la República, casi en la mitad del territorio nacional se juegan el todo por el todo 
los principales partidos del país. El PRI, Acción Nacional y el PRD. En el tricolor se advierten focos rojos en cuando menos 
dos distritos, como lo dijo el líder del Senado, Emilio Gamboa Patrón. EL PAN QUE fue lanzado por la ciudadanía 
hidalguense al tercer lugar de las preferencias en la competencia federal de 2012, quiere sacarse la espina, en tanto que 
el PRD necesita de oxígeno ante el fuego amigo de sus ex colegas del Movimiento de Regeneración Nacional. LA NOCHE 
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DEL domingo, los ojos del país estarán puestos en los resultados. La cuenta regresiva comenzó, antes del ayuno electoral 
de tres años. (Alejandro Sierra, página 09) 

Vía Libre-deslinde… 

Panal: perversa ingenuidad: La respuesta del secretario de Turismo y Cultura, Renato Olivares Chávez, de que 
esperará la decisión del gobernador sobre los señalamientos en su contra por participar en horas laborales en un acto 
proselitista del Partido Nueva Alianza (Panal) al que pertenece y por el que desempeña ese cargo en el gobierno 
hidalguense que parece ingenua sin duda, tiene su dosis de perversidad; presagio de un conflicto mayor. Las denuncias 
de los partidos Acción Nacional (PAN) y Revolucionario Institucional (PRI) centralmente dirigidas a frenar la operación 
electoral que desde la Sección XV del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) se realiza a favor de los 
candidatos panalistas, que es real, ahora se quiere hacer pasar como una campaña de desprestigio a ese partido que 
incluye panfletos en varios distritos. Más todavía, su dirigencia formal acusa amenazas en contra de sus candidatos, un 
viejo juego en el que la cúpula del SNTE es experta, baste recordar la forma en que se han llevado a cabo los relevos de 
dirigencia en la Sección XV, lo que no es nuevo porque es práctica heredada de Vanguardia Revolucionaria, sólo que 
dicen que ahora se las quieren aplicar a través de su partido. Porque sí, el Panal es propiedad de la dirigencia del SNTE, 
aunque lo niegan aunque por ello las grabaciones de los dirigentes magisteriales en abierta promoción de los candidatos 
panalistas también puede entenderse como soberbia de la dirigencia real, la que da tener control de las estructuras 
burocráticas o bien pretextos para una confrontación con el gobierno estatal en los terrenos del sector educativo. Los 
panalistas no dicen de dónde vienen las amenazas y la campaña de desprestigio, pero dejan entrever que es del PRI, que 
es lo mismo que el gobierno, pero estas actitudes de perversa ingenuidad representan caminar sobre la cuerda floja 
porque el SNTE perdió gran parte de su capacidad de movilización luego de la detención de Elba Esther Gordillo y no sólo 
los enemigos internos y externos de Moisés Jiménez están al acecho. (Alberto Witvrum, página de internet)  

Crónica-Balcón político… 

Pero qué necesidad: Justo cuando faltaban horas para que concluyeran las campañas proselitistas, vinera el silencio y 
la espera de la jornada electoral del domingo 7 de julio, a una “mente brillante” se le ocurrió hacer aparecer en una 
bodega de una imprenta pachuqueña cientos o miles de panfletos ya en proceso de trituración, con propaganda negra en 
contra de candidatos de los partidos de oposición. Curiosamente, nada contra el PRI. Esta acción provocó -como ya se 
señaló ayer mismo en diversos medios de circulación local- una fuerte movilización, especialmente de maestros que 
simpatizan, militan o trabajan para el Partido Nueva Alianza (Panal), uno de los agraviados, que se plantó frente a las 
instalaciones de la empresa denominada Editora de Ideas S.A. de C.V., dentro de cuyas bodegas se encontraron los 
paquetes con la propaganda negra. Algunos de los panfletos iban dirigidos contra el candidato a diputado local del PAN, 
Guillermo Galland; otros contra ex dirigentes de la Sección XV del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación 
(SNTE) y de su candidata a diputada local, Maru Muñoz. Un grupo de choque, enviado no se sabe por quién, se hizo de 
palabras y pasó a los golpes, lesionando al panista Alfredo Ruelas Bustamante. Pasadas las 10 de la noche vino la calma 
y policías estatales mantienen desde entonces bajo resguardo la bodega de la imprenta. Al margen de las investigaciones 
que hagan las autoridades correspondientes, con respecto a la averiguación previa PGJH03-03*IS.2/018/2013, esta 
acción llega en un mal momento y pone en riesgo la de por sí desangelada contienda. Alejandro Moreno Abud, dirigente 
estatal del PAN, sin presentar pruebas de su dicho de plano se lanzó contra el PRI y el gobierno. Del primero dijo que “es 
el verdadero PRI el que coacciona, violenta, agrede, intimida, presiona y no permite la libre democracia”. Del gobierno 
dijo que “no asegura una jornada (electoral) imparcial”. Ojalá no pase de un mero incidente y que la del domingo sea 
una jornada participativa y en paz. Es lo menos que los hidalguenses podemos esperar de autoridades, partidos y 
candidatos. (Carlos Camacho, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que una vez más se avecinan cambios en Seguridad Pública de Tulancingo pues el presidente municipal, Julio 
Soto Márquez, anunció que pasadas las elecciones dará inicio a una reestructuración de la administración local; el edil 
panista señaló que será designado un responsable o titular de la policía, además de que también habrá novedades en la 
dirección de Tránsito, así como relevos en algunos jefes de departamento. Cabe señalar que este sería el cuarto cambio 
en la SSP municipal en año y medio de mandato. 
 
: Que para calmar los ánimos del conflicto político que involucra alpartido Nueva Alianza y al SNTE en el estado, 
el secretario de Educación Pública, Joel Guerrero Juárez entabló comunicación con el dirigente de la Sección 
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15, Sinuhé Ramírez Oviedo, para darle cauce a las inquietudes de los profesores y sobre todo para que se vigile que 
no existan violaciones a sus derechos laborales ni condicionamientos como parte de la jornada electoral que se vivirá este 
domingo en la entidad. 
 
: Que hablando de las elecciones, la Secretaría de Seguridad Pública del estado ya tiene listo el operativo especial en 
el que se dice participarán más de 2 mil agentes e integrantes de fuerzas especiales para garantizar el orden en la 
jornada de votación del domingo 7 de julio. Será el capitán Alfredo Ahedo Mayorga, quien esté al frente de estos 
trabajos, luego de la petición que hicieran los partidos políticos en la mesa de Gobernación. 
 
: Que al presidente municipal de Atlapexco, Antero Nochebuena, se le vio muy activo en lascampañas 
electorales apoyando a su partido por eso ya le preparan su respectiva denuncia por uso de recursos del municipio a 
favor de candidatos, por lo pronto José Fayad Orta, aspirante delPartido de la Revolución Democrática ya alista un 
expediente para dar a conocer las irregularidades pero no solo de este edil sino también de Alfredo San Román Duval, 
alcalde de Huejutla, y quien ahora se supone pertenece al Movimiento Ciudadano. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

“Es prioritario dotar a las mujeres de información de cómo acceder al poder y una de las herramientas más recientes es 
la Ruta Crítica para el Acceso de las Mujeres a los Cargos de Elección Popular que puede ser consultada en la página 
genero.ife.org.mx” 

María Macaria Elizondo Gasperín 
Consejera General del IFE 
 

“Lo niego categóricamente, les he pedido a los demás partidos que acudamos a las instancias legales pero que no 
hagamos presunciones sin tener las pruebas. Que presenten la denuncia y muestren las pruebas” 

Ricardo Crespo Arroyo 
Presidente Estatal del PRI sobre caso de bodega con propaganda negra. 
 

“Es notable el énfasis que el IEE ha puesto en la capacitación del personal involucrado en las tareas de registro, 

supervisión y monitoreo del PREP. La preparación y práctica constante de la gente involucrada en el proceso se refleja en 
el nivel de confiabilidad” 

Jaime Vergara Prado 
Coordinador de Centro de Desarrollo UNAM. 

(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que… 

que el alcalde de Huazalingo, Héctor Martínez Galindo, destaca por la cantidad de obra pública que trabaja, pero no 
publica sino particular en Tula, comunidad de Calnali, de donde es oriunda su esposa. 

A las calladas, el alcalde construye dos casas de buen tamaño, además de comprar ganado y apoyar en las celebraciones 
del pueblo, aunque en el municipio donde gobierna la población carezca de agua potable y drenaje. Sería bueno que la 
Auditoría Superior del Estado le echará una revisadita a la cuenta de Huazalingo. 

que causó sorpresa que el alcalde de Ixmiquilpan, Cipriano Charrez, hiciera acto de presencia en las afueras de la 
imprenta donde se suscito el conflicto sobre la denuncia de impresión de panfletos para guerra sucia.Cipriano Charrez, 

lejos de estar pendiente de su municipio, andaba buscando broncas gratis. 
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Ahora, sus paisanos esperan a que termine el periodo electoral para ver si Charrez recuerda que lo contrataron para 
gobernador Ixmiquilpan. 

que el diputado expanalista con licencia Crisóforo Rodríguez Villegas ha decidido regresar a su curul bajo el 
argumento de que su suplente, quien fungía en activo el Congreso local, Severo Bautista, no ha trabajado a favor de la 
gente, por lo cual decidió reincorporarse a escasos dos meses que concluya la actual legislatura. 

Sin embargo, es sabido que su regreso obedece a que el abusado diputado no piensa perderse del bono de fin del 
periodo. 

que a quien se vio muy emocionado es al conocido príista de Huejutla, Heriberto Domínguez, quien ha apoyado 
gustoso al candidato de Movimiento Ciudadano a la alcaldía de Chalma, Veracruz. Causa rareza entre muchos que el 
galeno, quien en Hidalgo es un príista descarado, ande en Veracruz vestido de naranja. 

Dirá que tiene simpatías para todos, al cabo que vive en la frontera entre los dos estados. 

que no estaría de más que algunos “docentes” se actualizarán antes de manifestarse. Resulta que ayer, mientras 
gritaban consigas a las afueras del Instituto Estatal Electoral, los panalistas comenzaron con una crítica contra el 
“presidente del IEE, Daniel Rolando Jiménez Rojo”. 

Una de dos, o se equivocaron de dependencia y confundieron el IEE con la delegación de la CDI, o de plano no saben ni 
que protestan. 

(Redacción, página 03) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… Existe plena confianza respecto a los resultados previos que deriven del proceso 
electoral en Hidalgo este 7 de julio, pues según expertos de la UNAM el PREP a cargo del IEEH tiene un margen de 
confianza de hasta el 100 por ciento tras los diversos estudios realizados a este programa, lo que significa una mejora en 
comparación con años anteriores donde aún no lograba tal porcentaje. Este esfuerzo es una garantía para quienes 
acudan a las urnas a depositar su sufragio. (redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Alan Souverbille: Como director de Operación y Desarrollo, área del IET, Souverbille García alienta el 
acercamiento con representantes de los concesionarios del servicio de taxis para contribuir al reordenamiento de esta 
actividad, acción que a la par redunda en beneficios para la población. Destacan entre sus características que siempre 
busca mantenerse en un ámbito de total imparcialidad para que los acuerdos sean según la ley.  

Abajo-Juan Carlos Vázquez: Llega a este espacio el titular de Comunicación Social del PRD porque siempre convoca a 
eventos que empiezan cuando menos una hora después de lo establecido y es que esa falta de compromiso es una 
réplica del poco respeto que los personajes amarillos, que encabezan dichas conferencias, tienen hacia los representantes 
de los medios de comunicación locales.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

DE PLANO 
Reiteraron los grillitos, atentos a todo cuanto ocurre durante el proceso electoral que vive el estado de Hidalgo, que en 
el Partido del Trabajo (PT) de plano todo resulta una verdadera farsa. Por ejemplo, ayer el equipo de 
comunicación de dicho partido envió boletines de prensa en donde daban cuenta de las supuestas 
actividades por el cierre de campaña de sus candidatos. Los primeros del periodo de campañas, pero no se 

acordaron que el plazo legal para promocionar dichos eventos concluyó un día antes. Un poco más tarde, a 
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través de un correo electrónico que hicieron circular a diestra y siniestra, los petistas pidieron a los medios que hicieran 
caso omiso del primer envío. 
 
OPERACIÓN 
En el bulevar Felipe Ángeles de la capital hidalguense reiniciaron diversas obras a la altura de la Procuraduría 
General de Justicia del estado. Ante este panorama el tráfico en dirección al sur de Pachuca registra 
severas afectaciones debido a la reducción de carriles, mientras que hacia el norte hay señalización en un 
carril lateral. Las autoridades sólo informan de los operativos de seguridad y señalización pero nadie sabe 
qué realizan específicamente y mucho menos cuánto tiempo tardarán ahora con estas obras. 
 
VIGILANCIA 
El ayuntamiento de Pachuca y la Secretaría de Seguridad reforzaron la vigilancia en la ciudad. Hace unos días, 
elementos de seguridad a bordo de patrullas o camionetas descubiertas intensificaron los recorridos y 
supervisión al interior de diferentes colonias y barrios, esto con el afán de inhibir la delincuencia, problema 
que va en aumento. 

(Redacción, página 02) 

               P L A N O      N A C I O N A L  

La Jornada-Salen libres y sin cargo alguno los tres generales: Luego de más de 70 días de arraigo, y un año y 19 
días de encarcelamiento, los generales Ricardo Escorcia, Roberto Dawe y Rubén Pérez Ramírez, así como el teniente 
coronel Silvio Isidro Hernández Soto, recuperaron su libertad tras ser exonerados de las acusaciones de delincuencia 
organizada e ilícitos contra la salud, que la Procuraduría General de la República (PGR) les formuló durante la gestión de 
Marisela Morales. El mayor Iván Reyna Muñoz también quedó sin cargos de tener vínculos con integrantes o líderes del 
cártel de los hermanos Beltrán Leyva, pero no fue excarcelado porque enfrenta un juicio por extorsión en el estado de 
Querétaro, y no tiene derecho a enfrentar su proceso en libertad bajo fianza. Hasta el cierre de esta edición, los cuatro 
militares cumplían los últimos requisitos para abandonar el Centro Federal de Readaptación Social número uno, Altiplano, 
también conocido como Almoloya. Ayer, a las 18:15 horas, Rodrigo Archundia, encargado de la Subprocuraduría 
Especializada en Investigación de Delincuencia Organizada (Seido), a nombre del procurador Jesús Murillo Karam entregó 
al juez la ratificación de las conclusiones no inculpatorias, para que todos los militares que fueron detenidos dentro de la 
averiguación previa PGR/SIEDO/UEIDCS/112/2010 quedaran en libertad, porque los testimonios en los que se sustentó la 
acusación no fueron corroborados y los testigos protegidos que los inculpaban también mintieron en otros juicios. La 
integración de la averiguación respectiva había estado a cargo del ex titular de la Seido, José Cuitláhuac Salinas, y del 
coronel Abigail Vargas, quien actuó en calidad de Ministerio Público Federal por órdenes de Marisela Morales. En esta 

investigación también fue señalado como presunto responsable de proteger las operaciones del cártel Beltrán Leyva el ex 
subsecretario de la Defensa Nacional Tomás Ángeles Dauahare, quien fue el primero en obtener su libertad en abril 
pasado. Desde que se conoció públicamente la investigación, surgieron versiones en círculos militares y políticos sobre 
que la detención de los militares, y principalmente del general Ángeles Dauahare, se debió a razones políticas para 
impedir que éste fuera designado titular de Sedena por Enrique Peña Nieto. Las especies que circularon en instituciones 
como la PGR y la Sedena, mencionaban que Ángeles Dauahare no debía interponerse a los deseos del entonces 
secretario Guillermo Galván Galván para que su sucesor fuera un integrante de su grupo, como el general Carlos 

Demetrio Gaytán Ochoa. Así, días después de que el ex subsecretario había criticado la política de Felipe Calderón contra 
las drogas y de combate a los grupos criminales, durante un foro organizado por la Fundación Colosio, comenzaron las 
detenciones. Entre los días 15 y 18 de mayo de 2012 fueron detenidos los seis militares; a Iván Reyna Muñoz le 
notificaron su aprehensión en un penal en Querétaro. Los testigos protegidos, uno identificado con el nombre clave de 
Jennifer (un abogado que servía al cártel de Los Zetas), otro con nombre clave de Pitufo (José Salvador Puga 
Quintanilla), y Mateo (Sergio Barragán Villarreal, un operador de los Beltrán Leyva), declararon hechos y supuestas 
reuniones entre narcotraficantes y militares, pero nunca se acreditaron sus acusaciones. Por esa razón, ayer se ordenó la 
libertad de los tres generales y el teniente coronel, quienes estuvieron presos en el Centro Federal de Readaptación 
Social (Cefereso) número uno (Altiplano o Almoloya). Antes de ser detenido el general Dawe se desempeñaba como jefe 
de la 20 Zona Militar, con sede en Colima; a su vez, el general Ricardo Escorcia Vargas se encontraba en retiro; entre 
otros cargos se había desempeñado como jefe de la 24 Zona Militar en Cuernavaca, Morelos, y jefe del Estado Mayor de 
la tercera Región Militar, con sede en Mazatlán, Sinaloa. Por su parte, el general Rubén Pérez Ramírez era jefe de la zona 
militar con sede en la ciudad de Toluca, estado de México, y el teniente coronel Hernández Soto tenía diez años de haber 
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solicitado su baja; en 2008 fue director de la policía ministerial de Sinaloa, y en 2011 titular de la Agencia Veracruzana de 
Investigación. El mayor Reyna Muñoz se desempeñó como subjefe del Estado Mayor del la 24 Zona Militar con sede en 
Cuernavaca, en 2003. (Redacción, página 03) 

El Universal-Federales operan red de tráfico humano: Organizaciones defensoras de los derechos de los 
migrantes detectaron una nueva red de tráfico, extorsión y secuestro de personas que emplea autobuses de turismo en 
el centro de país y que traslada a los indocumentados a la frontera norte, donde pagan cuotas a policías federales y a 
bandas del crimen organizado. De acuerdo con una investigación, una vez que los migrantes llegan a Apizaco, Tlaxcala, 
en el tren que sale desde Tapachula, Chiapas, son guiados hacia Puebla y Michoacán, donde abordan autobuses 
turísticos para dirigirse al norte del país. El costo de su boleto es 50% más que la tarifa comercial, con el argumento de 
que incluye el pago que les garantiza el paso libre en los retenes carreteros del Ejército y la Policía Federal (PF). Pero no 
es así. Una vez que el autobús llega a Agua Prieta, Sonora, los migrantes son bajados en el retén y, según testimonios 
de las personas indocumentadas la PF les pide una cuota de 500 pesos a cada uno, a cambio de continuar con el 
trayecto, de lo contrario, son abandonados a su suerte en esa región. También pasan por el retén taxistas que, coludidos 
con las autoridades federales, llevan a los migrantes que encuentran en su camino, pero de igual forma deben cubrir 
dicha cuota. Si la ruta de autobús contratada llega a Altar, también en Sonora, los migrantes tienen que pagar una cuota 
de 3 mil 500 pesos a los “cobradores” del crimen organizado para poder salir de ese municipio, ya sea que 
atraviesen hacia Estados Unidos o se regresen a su lugar de origen. Si no pagan esa cantidad, los migrantes son forzados 
a servir como burreros para llevar droga a la Unión Americana. De acuerdo con el informe Víctimas entre fronteras. 
La ausencia del Estado en la defensa de los derechos de las personas migrantes en México, elaborado por una decena de 
organizaciones civiles que atienden y defienden a los migrantes, las personas indocumentadas que son menores de 18 
años son los preferidos del crimen organizado para ser reclutados con el argumento de que son inimputables. Los lugares 
donde son enganchados son Agua Prieta, Naco y Cananea. En 2012, dice el reporte al que tuvo acceso EL UNIVERSAL, 
40% de los adolescentes repatriados hacia Sonora, se dedicó al tráfico de estupefacientes. (Liliana Alcántara, página 
08) 

Reforma-Espían PCs y celulares: Los ciudadanos mexicanos no se salvan de ser víctimas del espionaje. Al igual que 
en países como Estados Unidos, Serbia, Francia y Alemania, en México existe un sistema de espionaje cibernético a 
través del cual es posible registrar las actividades en línea de cualquier usuario. Además, también es posible acceder a 
dispositivos móviles para intervenir las llamadas telefónicas, descargar archivos y recabar datos de la agenda de 

contactos. De acuerdo con un estudio de la Universidad de Toronto, en México fueron detectados tres servidores que 
alojan y ejecutan, desde 2012, el sistema FinFisher, software desarrollado para espionaje. Se trata de un troyano que 
actúa del mismo modo que un virus: llega a través de un correo electrónico que le pide al usuario que acceda a un link, 
luego de lo cual el spyware se instala tanto en computadoras de escritorio como en dispositivos móviles como iPhone, 
Android, Symbian y Windows Mobile. Luego de esto, es posible tener el control de los aparatos vía remota. En los 
equipos de escritorio, FinFisher puede obtener capturas de pantalla, activar el micrófono y la cámara en cualquier 
momento, registrar charlas por Skype, obtener el historial de los sitios visitados y enviar esta información de vuelta al 
servidor que envió el software, todo esto sin el conocimiento del usuario. Adicionalmente, en móviles, reporta la 
ubicación del propietario vía GPS. México, Canadá, Estados Unidos y Panamá son las únicas naciones de América en que 
el estudio detectó la presencia de este software, elaborado por la compañía Gamma Group, encargada del desarrollo de 
productos de espionaje y seguridad. Sin embargo, la empresa asegura que el spyware encontradas por la Universidad de 
Toronto no forma parte de su línea de productos, sino que se trata de una versión robada.  Exigen a IFAI investigar 
Por el presunto uso de software espía que recopila información privada a través de dispositivos electrónicos, las 
organizaciones Propuesta Cívica y ContingenteMX pidieron al Instituto Federal de Acceso a la Información (IFAI) que 
inicie un procedimiento de verificación en las empresas proveedoras de internet Iusacell y UniNet. De acuerdo con la 
solicitud presentada ante el IFAI el pasado 20 de junio, ambas empresas alojarían en servidores el spyware "Finfisher" o 
"Finspy", que puede ser utilizado en contra de usuarios mexicanos para obtener información privada como contraseñas, 
conversaciones, directorios, audios, video e impresiones de pantalla. El programa puede, incluso, activar el micrófono y la 
cámara de los equipos, sin el conocimiento del usuario, para vigilarlo en tiempo real, señalan las ONG en las 
consideraciones de la solicitud.  "Es importante que sepamos a quién se están dirigiendo los ataques en México; puede 
ser espionaje industrial o contra políticos, y en otros países se ha utilizado para periodistas y opositores del Gobierno. 
Pedimos que se investigue el grado de conocimiento de las compañías y su participación", explicó Pilar Tavera, directora 
de Propuesta Cívica. La sospecha se basa en un estudio difundido el 13 de junio por la Universidad de Toronto, a través 
de su laboratorio de investigación "Citizen Lab", donde reporta que el spyware se utiliza en 25 países para vigilar a 
defensores de derechos humanos, activistas y periodistas. Conforme a la investigación, el servidor de cómputo que aloja 
al spyware se ubica en la dirección de protocolo de internet (IP) 187.188.xxx.xxx, y es operado por Iusacell PSC; 
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mientras que el servidor operado por UniNet -empresa perteneciente a Telmex que funciona como un servicio de 
transporte de datos a través de redes virtuales privadas- se ubica en el IP 201.122.xxx.xxx. Los números fueron 
censurados en el estudio para prevenir que la compañía desactive los servidores, como se explica en el documento. 
(Sergio López, primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S  

Milenio-El asalto a la razón… 

Pues “pacíficas”, desde luego no: Aunque al priista Patricio Martínez no le pareció “adecuado” el diagnóstico del 
panista José María Martínez, presidente de la comisión de la que forma parte en el Senado, creada para dar seguimiento 
al agregado del Pacto por México sobre el actual proceso político, de guaje lo habría desmentido. La atmósfera del 
proceso previo a los comicios que se realizarán el domingo en 14 entidades corresponde a “las elecciones más violentas 
de la historia…”. Pues al menos de los últimos 60 o más años. Y es que, además de amenazas y cancelaciones de 
candidaturas, tiroteos, quema de camionetas o robos en oficinas y almacenes, en apoyo del panista está la decena de 
asesinatos y levantamientosocurridos en nueve de los 14 estados, crímenes relacionados con las elecciones. Al presentar 
los informes de las entidades que pudieron analizar, los Martínez difirieron en las formas pero, al no repelar el priista, no 
hay más que asumir que el Senado, a través de ambos y del perredista ausente pero suscribiente, Manuel Camacho, 
juzga las próximas como las elecciones más contaminadas por la delincuencia. (Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

El silencio abruma en un país aún repleto de muertos y matones: Alejandro Hope publica en Nexos de julio un 
ensayo que modela con brillantez el contraste entre una realidad que sigue siendo muy violenta y un discurso 
gubernamental urgido de bajar los decibeles, de afirmar que México está cada día mejor. La intensidad de Felipe 
Calderón, escribe Hope, ha sido sustituida por una parsimonia que quiere cambiar de tema: “De la alusión cotidiana y 
estridente al crimen y las balas, pasamos al murmullo, cuando no al silencio (…) Nadie extraña el estrépito calderonista, 
pero el silencio abruma en un país aún repleto de muertos y matones”. Con base en las propias cifras oficiales, explica 
que el punto de inflexión de la violencia se registró a mediados de 2011, no con el cambio de gobierno. Y que al menos 
la categoría de homicidios dolosos se ha estabilizado desde entonces. Dibujado el cuadro, el director de Política de 
Seguridad del IMCO levanta la vista y se pregunta cómo podría ser el resto del vuelo de permanecer esta dicotomía: 
realidad-percepción: país violento-gobierno hábil en la comunicación. “Podría ser un escenario de pesadilla”, concluye 
Hope. “Altos niveles de violencia combinados con fuertes dosis de silencio. Muchos muertos, pero (casi) nadie a quien le 
importe. El sentido de urgencia de años recientes, perdido. El impulso a transformar las instituciones, detenido”. Y algún 
día, remata, quizá después de 2018, el país se acordará que hay cuentas que pedir y muertos que contar. Texto 
imprescindible para quienes quieran imaginar a México más allá de la estridencia… y la fantasía. (Ciro Gómez Leyva, 
página 02) 

Milenio-En privado… 

Los silencios sobre Góngora: Cuando te quiero ver, cierro los ojos. Florestán El caso Góngora estalló con toda su fuerza 
cuando una de sus parejas, Ana María Orozco, denunció que estaba en la cárcel, acusada de fraude, por presiones del ex 
presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, con el que procreó dos hijos y al que demandó para que pagara 

la pensión alimenticia. Góngora se inconformó con la sentencia de una juez que la fijó en 125 mil pesos, y otra se la 
redujo a 50 mil. Uno de sus argumentos para la rebaja fue en el rubro de gastos de divertimento, diciendo que por su 
edad y su enfermedad (padecen autismo) sus hijos no podían divertirse, lo que lo retrata. Después le saltaría otra ex 
pareja, la ex magistrada Rosalba Becerril Velázquez, con la que tuvo otros dos hijos, exigiendo la pensión alimentaria. 
Góngora, quien en una carta dijo que como ministro fue un opositor de la corrupción y del tráfico de influencias, 
utilizando su cargo en la Corte le dio tres empleos diferentes en su oficina a Ana María Orozco y no solo hizo juez y 
magistrada a Rosalba, sino que cuando compareció acusada de corrupción ante el Consejo de la Judicatura, no se le 
procesó, ni destituyó; simplemente no se le confirmó en el cargo. El caso era de cárcel, pero en otro claro ejercicio 
de corrupción y tráfico de influencias, de los que se decía opositor, Góngora la salvó. Sobre esto, quiero destacar dos 
silencios: el del Poder Judicial, algunos de sus integrantes estaban al tanto de la protección ilegal de Góngora a sus 
parejas, en algún momento simultánea, y el de Andrés Manuel López Obrador, quien lo designó consejero jurídico de su 
gabinete presidencial. En el caso de López Obrador, puedo creer que fue engañado por Góngora, como a tantos y tantos; 
pero en el de algunos ministros y ciertos magistrados que estaban al tanto, es otra cosa: lo cubrieron con su silencio. Sin 
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embargo, el silencio que han guardado es inocultable e imperdonable. Vergonzoso. 
RETALES 
1. INFORME. A pesar de voces cercanas que le decían al Presidente que el 1 de septiembre leyera su informe en San 
Lázaro, lo que su ley reglamentaria no permite, decidió respetar la norma: Miguel Ángel Osorio Chong entregará el 
informe por escrito y al día siguiente Peña Nieto leerá un mensaje en Palacio Nacional; 
2. CORDERO. Ernesto Cordero inicia este lunes la campaña hacia la presidencia del PAN, que se renueva en noviembre. 
La quieren, también, el mismo Gustavo Madero y Josefina Vázquez Mota; y 
3. CITA. Vía una agencia de relaciones públicas, Góngora invita a una conferencia de prensa hoy en la que a su nombre, 
él no irá, el abogado Macedonio Vázquez Castro promete una primicia noticiosa e información relevante sobre este caso. 
Y avisan que habrá coffee break. Ok. (Joaquín López Dóriga, página 03) 

Milenio-Trascendió… 

:Que en las investigaciones sobre el asesinato del ex rector de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla Samuel 
Malpica, la Policía Ministerial presume que el académico intentó engañar a su agresor. 
Según las indagatorias, la noche del martes, cuando el profesor salió a la farmacia, un sujeto lo encaró, Malpica trató de 
amedrentarlo con un arma falsa y el homicida reaccionó haciéndole dos disparos, uno de los cuales lo hirió mortalmente 
en el pecho. 
:Que en las dirigencias panista y perredista, que encabezan Gustavo Madero y Jesús Zambrano, respectivamente, 
aseguran que el domingo pondrán especial atención en Veracruz, Tamaulipas y algunas zonas de Oaxaca. 
Y es que, además de las condiciones “normales” de inseguridad, temen que se produzcan confrontaciones por la 
crispación electoral entre militantes de los distintos partidos políticos. 

:Que en Baja California el PRI no pierde la esperanza de ganar la gubernatura con Fernando Castro Trenti. Optimistas 
y contra lo que muchos suponen, sus dirigentes afirman que “la moneda está en el aire”. 
La única plaza que dan por ganada es Tijuana, porque calculan que su candidato a alcalde, Jorge Astiazarán, aventaja 
por 10 puntos en las preferencias, y es ahí donde tienen puestos todos sus esfuerzos, porque el municipio concentra 53 
por ciento de la población del estado. 
:Que al gobernador de Guerrero, Ángel Aguirre Rivero, le fue bien en su gira por Estados Unidos, donde logró 

acuerdos con navieras para incrementar el turismo en el puerto de Acapulco. 
Pactó, además, inversiones en infraestructura y empresas turísticas, particularmente en el ramo de la hotelería. 

:Que el titular de la Profeco, Alfredo Castillo, trae a su estructura caminando a marchas forzadas. En lo que va de julio 
han sido clausuradas unas 40 gasolineras, bajado campañas publicitarias engañosas de Coca-Cola y, junto con la 
Cofepris, multó a Bimbo por engañar al consumidor en la propaganda de ciertos productos. 
 
:Que, a pesar de tener un casi automático apoyo popular, en la Asamblea Legislativa del DF ven pocas probabilidades de 
que se apruebe la ya conocida ley anti-Góngora propuesta por Federico Döring. 
Y es que los perredistas no la quieren porque la suponen una estrategia mediática de la bancada del PAN y los 
bejaranistas consideran a Genaro Góngora como uno de los más fieles seguidores de Andrés Manuel López 
Obrador. 

(redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 

Libertades: En Cuba está simplemente prohibido tener un periódico independiente del gobierno. En Venezuela el 
régimen ha confiscado o cooptado los medios electrónicos que se atrevían a expresar puntos de vista disidentes. En 
Argentina la presidenta Cristina Fernández ha lanzado una guerra para despojar a Grupo Clarín, crítico de su gobierno, de 
cuando menos una parte de sus medios electrónicos. En Ecuador Rafael Correa ha impulsado una ley que castiga la 
crítica a los miembros del gobierno; y mientras ofrece asilo a Julian Assange de Wikileaks y a Edward Snowden, quien ha 
divulgado el espionaje electrónico de Washington, decreta multas cuantiosas, aun antes de ser sometidos a juicio, a 
quienes divulguen información reservada. Podemos hablar incluso de Estados Unidos, donde se promueven cargos de 
espionaje contra quien ha expuesto actividades de espionaje del gobierno. Por convocatoria del escritor Mario Vargas 
Llosa y la Fundación Internacional para la Libertad, se han reunido este jueves en Casa de América en Madrid un grupo 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

27 de 29 

COMUNICACIÓN SOCIAL  

 

de periodistas y activistas para discutir los retos a la libertad en Iberoamérica. Participan, entre otros, la cubana Yoani 
Sánchez y la venezolana María Corina Machado, que han enfrentado valientemente a sus gobiernos autoritarios. Las 
conclusiones no son positivas. Latinoamérica está viviendo un retroceso importante en las libertades individuales. México 
no es el primer transgresor. Por lo menos en nuestro país el gobierno federal no lleva ya a cabo actos abiertos de 
censura como ocurre en otros países. De hecho, México, junto con Chile, Colombia y Perú, se encuentra en el grupo de 
países de Iberoamérica en el que hay un mayor respeto para las libertades fundamentales, particularmente la de 
expresión. Faltas como la prohibición a la contratación de tiempos en medios electrónicos para la defensa o promoción de 
ideas políticas, lo cual deja la publicidad política en un monopolio de los partidos, parecen relativamente menores en 
comparación con las que cometen los gobiernos de otros países. En México, sin embargo, persisten prácticas de presión y 
cooptación a periodistas independientes por parte de gobiernos estatales. La gran falta de México sigue siendo la falta de 
protección a los periodistas ante narcotraficantes y otros criminales. Este problema lo comparten países de Centroamérica 
como Guatemala, Honduras y El Salvador. En México hemos tenido casos como los de Alfredo Jiménez Mota de El 
Imparcial de Sonora, desaparecido en 2005; o los de los Gamaliel López Candanosa y Gerardo Paredes Pérez de TV 
Azteca Monterrey, desaparecidos en 2007. El Comité de Protección a Periodistas colocó este año a México en el lugar 
número 7 de su Índice de Impunidad con 15 asesinatos de periodistas sin resolver. Los periodistas no deben recibir un 

trato especial de las autoridades. Lo que hemos visto en México es un colapso del sistema de seguridad. En México se 
cometieron en 2011 más de 27 mil homicidios dolosos en contra de personas de todo tipo de ocupaciones: 24 por cada 
100 mil habitantes. La cifra es enorme. Y la impunidad prevalece. Más del 80 por ciento de los homicidios en el país 
quedan impunes, según México Evalúa. Los periodistas no son diferentes a otras víctimas, pero los asesinatos y 
desapariciones de periodistas han obligado a algunos periódicos importantes del país a abstenerse de dar cobertura 
detallada a las actividades del crimen organizado. En esto la sociedad paga un precio muy alto. No sólo por las víctimas 
de la violencia sino por la falta de información que le impide entender la situación y reaccionar a ella. Golpe No tengo 

ninguna simpatía por el régimen islámico que encabezaba Mohamed Morsi en Egipto. Pero el golpe militar contra un 
gobierno electo democráticamente es un retraso muy importante. El que una multitud vitoree a los golpistas no es 
excusa. (Sergio Sarmiento, página 17) 

El Universal-Bajo Reserva:  

PARA ORGANIZAR la estrategia a seguir en el proceso electoral del próximo domingo, el presidente nacional del PRI, 
César Camacho Quiroz, se trasladará desde hoy a Baja California. Junto con el dirigente, nos comentan, estará también 
listo un grupo de abogados para defender los intereses del candidato Fernando Castro Trenti, pues en el equipo de 
campaña del ex senador priísta ven muy posible el escenario de que la elección se dirima en tribunales ante el virtual 
empate que, nos dicen, sigue dominando en la víspera de los comicios.  

DOS NOTICIAS llegaron hasta la sede nacional del PRD, una buena y una mala. La buena es que de acuerdo con los 
resultados de una encuesta interna, el partido que preside Jesús Zambrano ha mejorado su imagen a raíz de su 
participación en el Pacto por México. La mala es que según las últimas mediciones realizadas, este incremento no se 
traducirá en un beneficio tangible en los comicios del próximo domingo.  

JALISCO está entrando a un nuevo ciclo de violencia criminal, de acuerdo con el seguimiento desarrollado por expertos 
que han alertado al gobierno de la República de que la administración estatal del priísta Jorge Aristóteles Sandoval 
empieza a lucir rebasada ante casos como los reportados este miércoles, con el hallazgo de un grupo de cuerpos 
mutilados en la entidad. 

COMO adelantó ayer EL UNIVERSAL, la Procuraduría General de la República determinó no presentar conclusiones 
acusatorias en contra de los generales Roberto Dawe González, Ricardo Escorcia, Rubén Pérez Ramírez, el mayor Iván 
Reyna Muñoz y el teniente Silvio Isidro de Jesús Hernández, quienes fueron acusados por la anterior administración de 
colaborar con grupos del narcotráfico. Ahora le decimos que en breve podría iniciar un proceso en contra de ex 
funcionarios que los acusaron, pues los militares han ratificado una denuncia ante el Ministerio Público contra sus 

acusadores. 

EL GOBERNADOR de Sinaloa, Mario López Valdez, “Malova”, arribó a la presidencia de la Conago en un entorno que 
seguramente conducirá a una transición en ese foro de gobernadores, muchos de los cuales han emprendido una 
relación bilateral con el gobierno federal, por conducto del secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong. Habrá 
que esperar, nos aseguran, que Los Pinos determine si alienta el fortalecimiento o no de la Conago como un mecanismo 
político de interlocución. (Redacción, página 02) 
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Reforma-Templo Mayor… 

¿QUÉ SE JUEGA en las elecciones del domingo próximo? Más allá de los puestos de elección popular, también el Pacto 
por México está en el tironeo.  

HAY QUIENES afirman, inclusive, que la vigencia del acuerdo pluripartidista pasa, necesariamente, por el resultado de los 
comicios dominicales. 

EL DESEMPEÑO del PAN resulta especialmente interesante, luego del descalabro en las elecciones presidenciales en las 
que Josefina Vázquez Mota se desplomó al tercer lugar. 

SI ESTE domingo el PRI revive el carro completo, arrasando con la oposición como en los viejos tiempos del "partido de 
Estado", que nadie se sorprenda si Gustavo Madero pone el grito en el cielo. 

YA EN los últimos días los panistas y los perredistas han venido calentando el ambiente, tal vez de manera excesiva, no 
se sabe si por precaución... ¡o para curarse en salud! 

¿Y A QUIÉN le pasarán la factura los panistas? Obvio: al Pacto por México. 

TAL VEZ por eso dicen que Enrique Peña Nieto es el más interesado en que el próximo 7 de julio se mantenga la 
pluralidad y, sobre todo, que los gobernadores del tricolor no hagan de las suyas. 

QUIEN ya tiene boleto para volar mañana a Baja California es Manlio Fabio Beltrones. 

ES COMPRENSIBLE que así sea porque, después de todo, siempre se ha visto al abanderado tricolor a la gubernatura, 
Fernando Castro Trenti, como su pupilo, por lo que el líder de los diputados tricolores lo acompañará desde la víspera de 
la jornada electoral. 

POR SUPUESTO, resulta doblemente atractivo para Beltrones ser él quien le levante la mano a su muchacho: por la 
victoria en sí misma, pero, sobre todo, por recuperar para el PRI un Palacio de Gobierno que, desde 1989, está en manos 
albiazules. 
 
AUNQUE, bueno, si Castro Trenti no gana, los bonos de su padrino también sufrirán una fuerte caída. ¡Feliz viaje! 

MÁS DE UN colaborador de Miguel Ángel Mancera anda inquieto por lo que está pasando en Iztapalapa. 

Y NO se refieren a la lluvia de ceniza. Lo que les preocupa es la relación que existe entre el delegado Jesús Valencia y el 
secretario de Gobierno del DF, Héctor Serrano. 

DICEN QUE los malentendidos entre ambos podrían complicar las cosas en el principal bastión perredista en la capital de 
la República. 

NO VAYA a ser, le dicen a Mancera, que se encuentre con un problema ¡donde no lo tiene! 

LOS DIPUTADOS y las diputadas federales ya pueden respirar tranquilos. 

NO, no es porque hayan alcanzado -¡por fin!- un acuerdo para nombrar al nuevo consejero del IFE. No, tampoco es que 
hayan decidido transparentar -¡por fin!- los millones y millones que gastan las bancadas sin rendir cuentas. 
 
EN REALIDAD su alivio es porque... ¡ya les cambiaron el menú! 

SE TERMINÓ la concesión de la empresa que operaba "Los Cristales" y ahora los legisladores andan entusiasmados con 
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ver las nuevas delicias que les servirán para apaciguar el hambre que les provoca el trabajar tanto. 

LO DICHO: cada quien sus prioridades. 

(Redacción, página 10) 
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